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En este número: 
EL TEMA: Castillos y Torreones 

Varios monumentos han sido noticia 
últimamente. Por un lado, el Castillo 
abre una agria polémica sobre su 
titularidad. Por otro, un gran hallazgo 
del posible castillo del siglo XII en 
Santa Catalina. Además, se abre 
expediente de dominio sobre el 

HA SIDO NOTICIA: GRAN CARNAVAL 

El Carnaval 99 ha vuelto a ser 
participativo y brillante. Murgas, 
peñas, disfraces y mucho colorido, 
han dejado satisfechos a todos. 
Incluso el presidente de la Comisión 
de Peñas pidió una semana completa 
de carnaval. ¿Será broma o no? 

VIDA MUNICIPAL: PRESUPUESTOS-99 

El presupuesto municipal para 1999 
asciende a 1 .297 millones de pesetas. 
El equipo de gobierno defiende su 
carácter progresista y el gran esfuerzo 
en las inversiones. La oposición 
piensa lo contrario y volvió a 
rechazarlos. En definitiva, sucedió lo 
que se esperaba. 

POLÍTICA: HUELE A ELECCIONES 

Las elecciones municipales están a la 
vuelta de la esquina. Las quinielas 
sobre candidatos se hacen por 
doquier. PSOE y PP parecen las únicas 
fuerzas que lucharán por la alcaldía, 
cuyos aspirantes se esconden 
celosamente hasta última hora. 

DEPORTES: EL C.F. LA SOLANA ARDE 

El CF La Solana es una olla a presión. Los 
malos resultados y las discrepancias 
internas están provocando una situación 
difícil. En lo puramente deportivo, el 
equipo lucha por salir de los últimos 
puestos, que lo han llegado a colocar en 
zona de descenso. Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #150, 1/1999.



Los ruidos en La Solana 
Al ser los RUIDOS un 

tema que en la actuali
dad preocupa a la inmen
sa mayoría de la pobla
ción solanera, por haber 
suscitado polémicas, de
bates e incluso una serie 
de enfrentamientos ver
bales e incluso físicos 
entre vecinos, derivados 
de los problemas y mo
lestias causados por es-
tos ruidos, en represen

tación de la Jefatura de Policía Local de La Solana tengo la 
satisfacción personal de informar al ciudadano solanero, 
dentro de mis conocimientos y posibilidades, de los princi
pales problemas que generan estos ruidos y los apartados 
que más influyen en la sociedad solanera. 

Los apartados referentes a ruidos que más preocupan en 
esta localidad son: 
l. RUIDOS GENERADOS EN LOCALES PÚBLICOS. 

Este es el tema más preocupante, ya que debido a la gran 
cantidad de locales de ocio y esparcimiento existentes, al 
igual que en las diferentes poblaciones, generan gran canti
dad de quejas y denuncias por parte del ciudadano a la 
Administración, por los problemas derivados de la actividad 
en sí. 

Existe una Normativa al respecto, ya que estas actividades 
están encuadradas en el Grupo de Molestas, Insalubres, 
Nocivas y Peligrosas, y más concretamente en el Apartado 
de Molestas, debido a las consiguientes molestias (como su 
apartado indica) que generan entre los vecinos inmediatos al 
lugar en donde están ubicadas estas actividades. 

Como he dicho anteriormente, existe una Normativa que 
regula tales actividades, así como unas medidas que están 
contenidas en el consiguiente Proyecto de Obras para la 
ejecución de tal actividad, y que garanticen la higiene, segu
ridad y comodidad de este local público. 

Dentro de la Licencia Municipal, en la que se contempla 
estas medidas correctoras dentro de los artículos 36 y 
concordantes del Reglamento General, precisan de la Licen
cia de Apertura y Funcionamiento, prevista en el Artículo 
40 y siguientes, así como el Artículo del citado Reglamento 
dispone que una vez tramitado el expediente, el Ayunta
miento resolverá sobre la licencia solicitada, notificando la 
resolución al solicitante y comunicándola inmediatamente al 
Gobierno Civil de la provincia. 

2. RUIDOS QUE GENERAN LAS EMPRESAS DEDI
CADAS A LA ACTIVIDAD DE CONFECCIÓN Y SI
MILARES. Otro de los temas más preocupantes para esta 
Policía Local, así como para un gran número de vecinos de 
esta localidad, son los problemas derivados de esta activi
dad, que como sabrán ustedes es una de las más importantes 
y que más trabajo genera entre las jóvenes de La Solana. No 
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por ello deja de acarrear innumerables problemas, por la cantidad 
de quejas y denuncias formuladas por los vecinos al Ayunta
miento, incluso al Gobierno Civil. 

Estos locales, tanto los dedicados al ocio y al esparcimiento 
(Discotecas, Pubs, Bares, etc.) como los talleres de confección y 
actividades similares, deben adoptar una serie de medidas 
correctoras y de seguridad para que los ruidos procedentes del 
taller no salgan al exterior de los mismos, o si lo hacen, que estén 
dentro de la Normativa Vigente, aplicable a tales actividades, y 
que en ninguna ocasión deben ser superiores a los 30 Decibelios. 

En La solana, y en lo que respecta a esta Policía Local, a la cual 
represento, ha tenido que realizar innumerables mediciones en 
diferentes locales y establecimientos, tanto públicos (Discotecas, 
Pubs), como en talleres de confección, a raíz de las quejas y 
denuncias formuladas por vecinos inmediatos, a los que han 
generado graves problemas, afectando éstos en mayor grado a 
personas ancianas, niños y a las que tienen alguna enfermedad o 
trastornos psíquicos, ya que tales actividades comienzan su jornada 
de trabajo la mayoría de las veces por la noche, que es cuando todo 
el mundo duerme. 

Esta Policía Local efectúa las mediciones de estos ruidos con un 
aparato llamado Sonómetro, de la marca "Casella", del modelo 
CNM-1, el cual refleja digitalmente los ruidos producidos en una 
pantalla. 

3. RUIDOS PRODUCIDOS POR LOS CICLOMOTORES. 
Este es otro tema que preocupa no sólo a la sociedad solanera, sino 
a toda la sociedad en conjunto, ya que en numerosas reuniones 
mantenidas con Jefes y miembros de las diferentes Policías 
Locales de Castilla-La Mancha, en cursos y conferencias a las 
cuales he asistido, se ha debatido sobre el tema, que afecta y 
preocupa tanto a la sociedad como a la Policía Española. 

Sobre el tema de los ciclomotores y el ruido generado por los 
mismos, éste depende del Silenciador o Tubo de Escape, que se 
encuentra deteriorado o que intencionadamente por parte del 
conductor y usuario se ha manipulado o eliminado varias o la 
totalidad de las piezas. 

En la actualidad, y debido al gran parque de ciclomotores 
existente en esta localidad, que ha crecido en tan sólo 5 años en un 
200%, sobre todo debido a la obtención de la Licencia de 
Conducción a partir de los 14 años de edad, ha derivado en que 
muchos jóvenes hayan cambiado el silenciador que llevaba el 
ciclomotor en el momento de ser adquirido en la casa comercial, 
por el célebre "Tubarro" (autorizado por el Ministerio de Industria), 
que su estridente y ronco ruido lleva consigo molestias y enfados 
del tranquilo ciudadano de a pie. 

Esta Policía Local denuncia las infracciones a tal precepto, según 
el Artículo 7, Apartado 2, del Reglamento General de Circulación, 
imponiendo al infractor una multa de 10.000 ó 15.000 pesetas, 
según la gravedad de la infracción, o si lleva el silenciador 
ineficaz, o expulsa los gases del ciclomotor a través de un tubo 
resonador, el cual aumenta con bastante intensidad los ruidos 
producidos. 

Francisco Delgado Ruiz-Peinado 
Cabo de la Policía Local de La Solana 
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'iE;ditorial 

Hablan las piedras 
La portada de nuestro primer número del año está 

dedicada a las piedras de nuestro ayer. Por diversos 
motivos en estos primeros días del año se habla de 
piedras sobre las que, de una u otra forma, se ha ido 
asentando la actual población de La Solana. 
En primer lugar, las piedras de lo que podrían ser 

restos del Castillo que daba origen a La Solana. 
Nuestra historia ha hablado siempre de un Castillo 
que posteriormente se transformaba en templo y del 
que casualmente se pueden haber encontrado algunos 
restos. Aunque los arqueólogos serán los que al final 
digan la última palabra, la verdad es que la aparición 
de esos restos sería importante si tenemos en cuenta 
que cada vez son menos las cosas que nos quedan de 
nuestra identidad, y este hallazgo nos llevaría a los 
orígenes. 
Otro Castillo, el de Peñarroya, está siendo tema de 

conversaciones, informaciones, acuerdos y debates. 
A lo largo de siglos ha servido Peñarroya, su ermita, 

LES OFRECE OS 
BILLETES DE AVIÓN, TREN Y BARCO 

GRAN VARIEDAD DE HOTELES 
Y4PARTAMENlOS EN LA COSTA 

sus murallas, sus tierras, de encuentro entre so laneros 
y argamasilleros. Lugar de culto en una misma fe, con 
escasos momentos de enfrentamiento y más de unión, 
debe seguir siendo el mismo símbolo a escasos meses 
de llegar al siglo veintiuno. La reflexión, el diálogo y 
la buena vecindad deben imponerse y encontrar 
una solución a algo que viene de cientos de años 
atrás. 
Otras piedras de las que se ha hablado son las del 

Torreón del Convento de los Trinitarios. Inacabado 
en su momento, a punto de derruirse, ha sido remozado 
por el municipio y, salvo que pueda demostrarse su 
propiedad, si al final es cedido por el Ayuntamiento 
a la parroquia de San Juan Bautista podría iniciarse un 
proceso de reconstrucción y concluir una obra que 
lleva años y años abandonada. 
Las piedras no hablan, pero a veces, como ocurre en 

los primeros días de este último año del siglo y del 
milenio, nos hacen hablar de ellas. 

TENERIFE 1 
sde 

semana 
400 

MAGNÍFICAS OFERTAS EN EL CAJUBE: 
· (:'UBA, SANTO DOMINGO, CANCUN ••• 

MALLORCA 1 semana 
desde 21®400 

CRUCERO 1 semana 
ITALIA 10 días 

.¿ '6ie900 
sde 65. 900 PARIS l semana 
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PODRÍAN SER LAS MURALLAS DEI 

Hallan posibles restos d1 
Paulino Sánchez 
L a noticia se hacía pública en vísperas del Carnaval. Una 

visita de los responsables técnicos de las obras de res
tauración de la Iglesia de Santa Catalina a las dependencias 
anexas a la muralla de la zona denominada "Puerta del Sol", ha 
hecho que se tenga prevista la presencia de un equipo de 
arqueólogos para comprobar si, efectivamente, el torreón pue
de ser algún resto de la primitiva muralla del Castillo que en el 
siglo XII conquistaron los caballeros de la Orden de Santiago a 
los musulmanes. 

Uno de los sacerdotes de la parroquia, Julián Martín Martín, 
declaraba a GACETA la forma en la que se había comprobado 
la aparición de la muralla: "Los arquitectos pasaron a las 
dependencias donde se encuentran instaladas las calderas de la 
calefacción, y ante los muros allí existentes realizaron alguna 
anotación y cata. Parece ser que, para ellos, nos podemos 
encontrar ante los vestigios de la primitiva muralla". 

Características de la muralla 
y torreón 

Como puede comprobarse por las fotografías que acompaña
mos, se trata de un muro y un torreón. En concreto, señala 
Julián Martín, el muro es de unos dos metros por uno de los 
lados. En el centro hay un torreón, perfectamente redondo con 
una tronera, de las que . se utilizaban para la defensa de las 
fortalezas. El torreón puede tener otros dos metros y está hueco 
en su interior". 

Cautela 

Los sacerdotes de Santa Catalina piden no obstante cautela, 
hasta que los expertos en arqueología no confirmen lo que 
inicialmente han señalado los arquitectos "no queremos lanzar 
las campanas al vuelo, pero estamos muy ilusionados", añadía 
Julián Martín, "porque supondría un importante vestigio para 
nuestro pueblo, debido a los escasos restos que tenemos de la 
época medieval". Y sobre si podría afectar a las obras de 
restauración del templo, indicaba que se piensa que no, ya que 
los posibles restos se encuentran localizados en las dependen-

cias de la caldera de calefacción y una capilla que en su 
momento se utilizaba para bautizar. 

Ahora la palabra la tienen los arqueólogos, que deben realizar 
catas, pruebas de piedra y de la tierra y asimismo ver las 
condiciones en las que se encuentra, tanto en la parte exterior 
como en la interior. Por otro lado se especula sobre la apari
ción de otro tipo de restos, entre ellos lo que podría ser foso del 
antiguo castillo, debido a la altitud con respecto a la calle de la 
Iglesia y consecuentemente del castillo. 

Fachada con ventanales que podrían ser una continuación 
de la torre descubierta. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

~fP~J.a. Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 
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LA SOLANA ( C. Real) 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 

LOS ORÍGENES DE LA SOLANA 

el Castillo del siglo XII 
Posible valor turístico 

Julián Martín se mostró cauto pero a la vez optimista, sobre 
todo cuando afirmó que "podríamos estar ante un hallazgo 
único; la provincia de Ciudad Real es muy pobre en restos 
arqueológicos, y menos tan antiguos como el siglo XII" . Inclu
so fue más allá cuando dijo que podría tratarse de un descubri
miento único que, de confirmarse, tendría una repercusión 
incluso turística. El sacerdote también desveló a GACETA que 
los dos ventanales del muro exterior de Santa Catalina situados 
sobre el hallazgo son simétricos hacia arriba con la torre 
descubierta, "es muy extraño que no haya ventanas y sólo 
existan estas dos justo en esa disposición, lo que hace pensar a 
los expertos que la torre del castillo seguiría esa trayectoria 
ascendente". 

Lo que nos dice la Historia 

Al remontarnos a los datos documentales sobre el origen de 
La Solana, debemos recoger lo que se escribe en el libro 
"Historia de la Villa de La Solana" de Antonio Romero Velasco. 
En el mismo se indica que el 11 de julio de 1.184 era donado el 
Castillo de La Solana a la Orden de Santiago por su conquista
dor, el primer Maestre de la Orden, Pedro Fernández de Cas
tro, que lo entrega al morir en esa fecha. 

Por otro lado en un documento del siglo XVI, en concreto de 
1575, las Relaciones Topográficas de los pueblos de España, 
mandadas hacer por el Rey Felipe 11, y cuando se responde a la 
pregunta de los orígenes de La Solana, nuestros antepasados 
responden: 

Torre descubierta con tronera. 

" ... se dice que la causa de la fundación y población de la 
dicha villa fue que en la parte donde al presente está la torre de 
la Iglesia Mayor de la dicha villa estaba una torre como de 
recogimiento de gente en tiempo que había moros cerca o en 
las comarcas de la dicha villa, y en la dicha torre se recogía la 
gente que en algunas casillas junto a ella vivían labradores que 
allí tenían alguna labor de pan y allí habitaban antiguamente ... " 

A la hora de redactar estas líneas se está a la espera de la 

visita del equipo de arqueólogos , a la espera de poder confir
mar por los técnicos si el muro aparecido puede llevar el título 
"LAS PIEDRAS DE NUESTROS ORÍGENES". 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

~!f?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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Ha sido noticia 

El Belén de la Plaza Mayor tuvo este año una nueva caseta. He aquí 
el templete construido por alumnos de un curso de forja. La imagen nos 
recuerda a un kiosco de música. En este caso, los instrumentos los 
llevaban los Reyes Magos. 

Plano del belén ganador del concurso del Área de Cultura y Festejos, 
instalado en el domici lio del matrimonio de Carmen García Cervigón 
y Luis Miguel Serrano. 

La Escuela Municipal de Música ofrecía su tradicional Concierto el 
día 26 de diciembre. Temas como "Titanic", banda sonora de la 
conocida película, sonaron junto a los tradicionales villancicos y otros 
temas. 
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La ermita de Santa Quiteria montó un belén de ambiente manchego. 
En él podemos comprobar el tradicional molino de trigo, trasladado de 
los campos de La Mancha al portal del Niño Jesús. 

La Asociación de Mujeres organizó el tradicional Festival de 
Villancicos en el Auditorio Don Diego, el 22 de diciembre. En la foto, 
un momento de la actuación del grupo folk de la Universidad Popular 
de Manzanares. 

Hasta el 1 O de enero permaneció abierta al público una muestra de 
Carmen Rodríguez Barbero Velázquez, inaugurada el 20 de diciembre. 
Se trata de trabajos aitísticos en flor seca. 
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Ha sido noticia 

Yllana llenó con su humor sin palabras el escenario y la sala del 
Teatro Cervantes con su "G!ub, Glub", una parodia llena de pasajes 
divertidos que constituyó otro éxito para estos genios del mimo. 

Algunos de los ganadores y participantes en el Concurso de 
Escaparates. Varios comerciantes de la localidad decidieron dar colorido 
a sus escaparates cara al público, y recibieron diplomas la mañana del 
4 de enero. 

La Plaza Mayor se 
iluminó en la Noche
buena. Pese al frío, 
cientos de personas se 
congregaron en soli
daridad con los afec
tados de Centroamé
rica, recaudándose 
957.000 pesetas. En la 
imagen, lectura del 
Manifiesto elaborado 
por las asociaciones 
concursantes. 

Ángel Ruiz y Mariano Marín ofrecieron un espectáculo de música y 
humor con sus "101 años de Cine" en la Casa de Cultura, con nuevo 
éxito para este dúo que visitó por segunda vez La Solana. 

Las catas de vino comentadas estuvieron presentes en las fiestas 
navideñas, en el marco del Don Diego, los días 27 de diciembre, para 
vinos de La Mancha, y 3 de enero, para los de La Solana, con aceptación 
de los degustadores. 

La cabalgata de los 
Magos, con multitud 
de carrozas, llenó de 
ilusión el mundo de 
pequeños y mayores 
los días 5 y 6 de enero. 
Diversas asociacio
nes participaron con 
adaptaciones de per
sonajes populares. 
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Ha sido noticia 

La Virgen cuenta 
este año con 

Capitana 
De nuevo cuenta Ja Patrona Virgen 

de Peñanoya con capitana. Se trata 
de Rosa Sánchez García Cervigón, 
profesora del Instituto "Modesto . 
Navarro", que ocupa el cargo como 
acción de grac ias a Ja Virgen 
habiéndolo ofrecido en el año 199 1, 
portando ya el bastón de mando en 
los actos de despedida del mes de 
enero. 

En cuanto a Ja despedida de la 
Patrona, señalar que la Virgen era 
bajada a la canoza el 16 de enero. 
Desde ese día y hasta el 23 se celebró 
el novenario, que ha contado con Ja 
asistencia de numerosos fieles. Lo 
mismo que Ja procesión de tras lado 
al Humilladero, su permanencia en 
Ja ermita en Ja noche del 24 y el 
traslado al Castillo. El día 25 fue 
completamente soleado y miles de 
personas acompañaron a la Patrona. 

San Sebastián celebró su fiesta 

Como es tradicional los días 19 y 20 de enero se celebraron los actos 
y cultos en honor a San Sebastián. El primero de los días hubo lumbre, 
rosario y zurra. En el día de la festividad, después de la misa en la 
ermita, se iniciaba la procesión por las calles de la barriada con la 
imagen, que era acompañada por numerosos fieles, la Banda de 
cornetas y tambores de la propia cofradía, así como autoridades y clero 
local. 
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San Antón contó con muchos animales 
Pese al frío de la mañana la ermita de San Antón se pobló de animales 

de todas clases para acompañar al santo. Primero se celebró la misa y 
posteriormente las tres vueltas al templo y bendición de animales. 
Fueron sorteados 27 regalos entre los 144 números repartidos . Los 
regalos fueron donados por firmas comerciales y particulares en Radio 
Horizonte. 

Nueva iluminación y presidente 
Unos días antes de las fiestas se procedía a la renovación de parte de 

la Junta Directiva de la cofradía de San Sebastián, en una Junta General 
celebrada en la Casa de la Iglesia. Después de diecisiete años deja la 
presidencia Miguel Moreno, pasando a ocupar el cargo de la misma 
Juan José Luna. El presidente saliente declaraba que se mostraba 
satisfecho de su paso por la directiva, aunque se lamentaba de no haber 
podido realizar obras como el coro y la restauración de las pinturas en 
las paredes, debido a los impedimentos burocráticos de Bellas 
Artes. 
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Ha sido noticia 

Pasó el último Car: 
e on frío, tiempo soleado y mucha participación ha 

pasado el Carnaval 99 en La Solana. Novedades 
como el cambio del itinerario del desfile de canozas y 
disfraces del lunes, aparición de una gran sardina para ser 
incinerada en el Entierrn y bailes en el Cine Cervantes, así 
como el incremento de los disfraces infantiles, han sido las 
notas destacadas de este carnaval. 

El sábado 13 de febrero la Comisión de Peñas de Carnaval 
se encargaba de pregonar las fiestas, recibiendo en el 
mismo acto la carnavalera Benita López Jaime su título 
acreditativo, actuando posteriormente la propia comisión 
con la Parodia Nacional de Antena 3 TV, la Asociación de 
Mujeres y la Peña Los Macaos. 

En la fría mañana del domingo eran las murgas las que 
desfilaban por las calles, celebrándose el XX Concurso en 
su categoría infantil por la mañana y de mayores por la 
tarde. En el primero participaron ocho murgas y lograron 
el primer puesto "Los futuros camareros", mientras que 
por la tarde actuaban igualmente en el Cine Cervantes 
cinco murgas y conseguían el primer premio "Los 
Camareros". 

La Comisión de Peñas leyendo el pregón. 

Murga de la asociación de mujeres. 
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La tarde del 
martes llenaba de 
colorido la calle 
Alhambra y pos
teriormente las 
calles del nuevo 
recorrido, desde 
Hoces Solaneras a 
Carrera, Monjas y 
Plaza Mayor. 
Cincuenta grupos 
y ochocientas cin
cuenta personas 
participaban en el 
desfile en las cua
tro categorías del 
mismo. En la ma
yor de ellas, la de 
carTozas, el primer 
puesto era para la 
Peña "Pizca Más, 
Pizca Menos" con 
"Madrid", el se
gundo para "Tata
chín" y su parodia Benita López, carnavalera 99. 

de los "Esclavos del Sur y la Casa Blanca de Estados 
Unidos". El martes el VII Concurso de gachas se celebraba 
en la Plaza Mayor, consiguiendo el primer premio Manuel 
Moreno Olier, mientras que por la tarde eran 1.250 niños 
los que desfilaban por calles y plazas, llenando de colorido 
este día dedicado a los más pequeños. 

El Entierro de la Sardina, con la monumental hoguera en 
el centro de la Plaza Mayor, así como el concurso de moje 
vendimiador y la entrega de premios el domingo de Piñata, 
cerraron el último carnaval del siglo y del milenio. 

Los Camareros ganaron el concurso de murgas. 
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Ha sido noticia 
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' 
La peña Quebrantahuesos con su tablao flamenco en 
el desfile del lunes. 

"Pizca más pizca menos" ganó en carrozas con su tema "Madrid", en la 
imagen la Diosa Cibeles. 

"Tatachín" obtuvo el segundo premio en el desfile de carrozas Hasta los más pequeños desfilaron, como este bebé de 
lámpara maravillosa 

Miembros de la organización del desfile con sus nuevos petos Comisión de Peñas momentos antes de lanzar al fuego la 
gigantesca sardina preparada por el Ayuntamiento 
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Ha sido noticia 

Un bocadillo contra el hambre 
A lo largo del mes de febrero la organización Manos Unidas 

ha celebrado su tradicional campaña de lucha contra el ham
bre. Las actividades se iniciaron con la instalación de lazos 
negros en diversos edificios eclesiásticos de la población. Al 
igual que en años anteriores la jornada del popular "bocadillo" 
contó con la presencia masiva de niños , jóvenes y mayores. Se 
vendieron bocadillos al precio de 300 pesetas, contándose con 
la colaboración de diversas panaderías y firmas comerciales 
que han donado pan y embutidos. 

Otras actividades programadas han sido un cine fórum, así 
como la presencia de jóvenes explicando el significado de las 
Jornadas en las misas del domingo 14 de febrero. A lo largo de 
todo el mes se ha mantenido en una de las dependencias de la 
Casa de la Iglesia una exposición de artesanía, denominada del 
Comercio Justo. El producto de las ventas se destinaba íntegra
mente al tercer mundo. 

Este año la campaña en el arciprestazgo Mancha Este, al que 
pertenece La Solana, tiene como objetivo dotar de instrumen
tal médico a un Hospital en la India. 

Entregadas 947.000 ptas. 
para Centroamérica 

Las diversas ONGs que organizaron la venta de velas y la 
concentraóón del día de Nochebuena, como acto de solidari
dad con Centroamérica, entregaron en un acto celebrado en el 
Centro Cultural Don Diego el 10 de febrero, la recaudación 
conseguida que ascendía a 947.000 pesetas. Era dividida en 
tres partes para las organizaciones Cáritas, Cruz Roja y Acción 
contra el hambre. En el acto se encargaron de recoger los 
talones tres responsables provinciales de esas ONGs, explican
do a las personas asistentes y medios de comunicación el 
destino que cada uno de ellos dará a las 319.000 pesetas que les 
habían correspondido. 
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Los solaneras volvieron a volcarse el día del bocadillo. 

Premiados por la 
Mancomunidad 
"La Mancha" 

Diversos empresarios de la comarca recibían el pasa.do 13 de 
febrero en el salón de sesiones del Ayuntamiento unos incenti
vos instituidos por la Mancomunidad La Mancha, consistentes 
en cien mil pesetas a cada uno de ellos, siendo cinco las 
empresas que los recibían entre los doce que concurrieron a la 
convocatoria. De La Sola.na resultaban premiados las empre
sas Infornet CB, de informática., a.sí como las de confección 
María Josefa Horcaja.da. y Eva Confetec. 
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Ha sido noticia 

Mercedes Hidalgo, titular de la Peña Flamenca 
La Asociación Flamenca La Solana, que hasta hace poco se 

denominaba de Luis Heredia El Polaco, ha cambiado de denominación. 
En la noche del 6 de febrero se celebraba en su sede de la calle Pozo 
Santa Quiteria un festival. En el mismo intervinieron los grupos de 
sevillanas dirigidas por Sacri Ruiz Peinado, así como cantaores de la 
propia peña Gas par Romero de Ávila, Rafaela Almazán, los hermanos 
Juan Manuel y José Díaz-Cano, Isabel Perales, los guitarristas Pedro 
López y Joaquín Ruiz Peinado y la niña Diandra Serrano, que recitaba 
poesías . 

En la velada intervino Mercedes Hidalgo, titular a partir de ahora de 
la Peña, quien mostraba su satisfacción por el nombramiento de que ha 
sido objeto. Por su parte, el presidente de la peña, Joaquín Ruiz 
Peinado, declaraba a GACETA que el cambio de denominación se ha 
tomado "ya que el anterior titular nos prometía colaboración en 
muchos aspectos, algo que no ha sido así y ante su desinterés hemos 
acordado dedicarle la peña a Mercedes Hidalgo" . Mercedes Hidalgo junto al presidente Joaquín Ruiz Peinado. 

"La Solanera" celebrará su fiesta 
campera en mayo 

La Peña Taurina La Solanera celebrará la fiesta campera el día 9 de 
mayo y ha programado para el año actual un total de cinco viajes, según 
acuerdos adoptados en la asamblea celebrada en la noche del 23 de 
enero en el auditorio del Don Diego. En el transcurso de la misma se 
informó de la marcha de la peña por el presidente Antonio Manuel 
Naranjo. 

Rivera, "El J uli" y Puerto, 
probable cartel de Feria 

Uno de los puntos más debatidos era el de los viajes, hablándose de 
Castellón, Almería, Linares y El Puerto de Santa María entre otros. 
Igualmente se informó de Ja celebración del acto cultural de la peña 
para el que se está gestionando la presencia de di versas personas del 
mundo del toro, entre ellas El Juli, cuyo padre toreó de novillero en la 
plaza solanera. 

Los diestros Francisco Rivera Ordóñez, Julián López 
"El Juli" y Víctor Puerto podrían formar el cartel de 
feria en el próximo mes de julio. Así lo indicó el 
presidente de la Peña La Solanera a los medios de 
comunicación al finalizar la asamblea celebrada en el 
mes de enero. 

Según Antonio Manuel Naranjo, "por las conversa
ciones mantenidas con el empresario se puede decir 
que el contrato de Rivera Ordóñez está prácticamente 
firmado, así corno el del Juli , mientras que Víctor 
Puerto es lógico que esté en el nusmo al ser de la 
provincia". 

El presidente informó igualmente de la posibilidad de colaborar con 
la nueva empresa de la plaza de toros solanera en los festejos taurinos 
de la próxima feria con la venta de abonos. 

El 63 % de alumnos del 
Instituto, en huelga 

La primera de las convocatorias de huel
ga del Sindicato de Estudiantes, celebra
da el 4 de febrero, era secundada por el 
sesenta y tres por ciento de los alumnos, 
según informó la dirección del centro. 
En concreto, 525 de los 830 alumnos no 
acudieron a las clases. El paro afectaba 
principalmente a los cursos de segundo, 
tercero y cuarto de la ESO, así como a 
los de primero de Bachillerato y los de 
COU. La protesta era motivada por la 
muerte de dos estudiantes en Igualada, 
al nlismo tiempo que pedía la mejora de 
la enseñanza pública. 

Los pactos de empleo, 
en el Boletín Técnico 

El último número del Boletín Técni
co de la Concejalía de Promoción Eco
nónlica del Ayuntanliento de La Sola
na analiza diversos aspectos relacio
nados con la economía, pero sobre 
todo se habla de los pactos locales de 
empleo, que son definidos como "es
pacios de encuentro que han de con
vertirse en el instrumento con capaci
dad potencial de desarrollo de un te
rritorio". Asinlismo el Boletín habla 
de la formación ocupacional y de las 
iniciativas locales de empleo, entre 
otros temas. 

Luis Díaz-Cacho, 
pregonero de Semana Santa 
El poeta Luis Díaz-Cacho será el encar

gado de pregonar este año la Semana Santa 
de La Solana, en el transcurso de un acto 
que se celebrará como es costumbre la 
víspera del Domingo de Ramos en el Au
ditorio de la Casa Municipal de Cultura, 
según ha informado a GACETA el presi
dente de la Asociación de Cofradías de 
Semana Santa, Manuel Martín Albo. 

Luis Díaz-Cacho es fundador del Grupo 
Pan de Trigo de La Solana y tiene publica
dos tres libros , habiendo logrado diversos 
premios poéticos en certámenes literarios. 
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Ha sido noticia 

Roban en el interior de Santa Catalina 

Autores desconocidos se in
trodujeron a lo largo de las 
primeras noches del mes de 
enero en el edificio de Santa 
Catal ina, causando distintos 
destrozos y llevándose el di
nero del interior de varios 
lampararios. En concreto en 
la noche del día 2 de enero y 
utilizando probablemente los 
andamios de las obras de res
tauración del edificio bajaron 
desde las bóvedas por la es
calera de la torre, forzando la 
puerta de la misma. 

Dentro del templo abrieron 
los lampararios, de los que 
sustrajeron unas 160.000 pe
setas en metálico, destrozan
do el lamparario existente a 
la entrada de la Iglesia desde 
la Plaza Mayor, valorado en 
una 150.000 pesetas, sin que 
se comprobara la ausencia de 
ningún objeto de culto, según 
han informado fuentes de la 
parroquia. Posible lugar por el que entraron los 

ladrones. 

Detenido en la 
Oficina de 

Agricultura 
La Policía Local procedía a detener 

en la madrugada del 29 de enero al 
joven de 31 años, vecino de La Solana, 
G.L.R.A., cuando intentaba sustraer 
diversos útiles del interior de la Oficina 
Técnica Agraria, antigua Extensión 
Agraria. La detención se produjo por 
robo con fuerza en las cosas en grado 
de tentativa en edificio público, 
interviniendo al detenido un radiador 
eléctrico, una cámara fotográfica, 
además de un vehículo sacado de la 
cochera del centro, una motoazada y 
otros útiles agrícolas. 
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Sorprendidos dos 
encapuchados en 

un domicilio 
Dos individuos que ocultaban sus ros

tros con pasamontañas fueron sorpren
didos en el interior de un domicilio de 
dos septuagenarios en la madrugada del 
30 de enero. Según informó la Policía 
Local, el hecho se produjo sobre las cua
tro de la madrugada, cuando los dos an
cianos escucharon un ruido en la habita
ción y al encender la luz comprobaron la 
presencia de los encapuchados. La mu
jer gritó y el marido intentó forcejear 
con los intrusos, que optaron por la hui
da. Según parece pudieron acceder al 
domicilio por una pared de poca altura 
desde la vía pública. 

Encontrado desnudo y en 
estado de 

semicongelación 
Un hombre de 69 años, que 

responde a las iniciales F.J.R.A., era 
encontrado en la madrugada del 14 
de febrero en su domicilio de la calle 
Ayuntamiento Viejo en estado se 
sernicongelación. La Policía Local 
se personó en la casa, al recibir la 
llamada de una vecina por comprobar 
que las puertas del domicilio se 
encontraban abiertas, encontrándose 
al propietario completamente desnu
do en el interior de una habitación, 
por lo que procedieron a abrigarlo y 
avisar al médico de guardia y la Cruz 
Roja, siendo trasladado al Hospital 
Comarcal en estado de semi 
congelación. 

Accidente espectacular 
Igualmente en la tarde del 14 de 

febrero se producía un espectacular 
accidente de tráfico en la confluencia 
de las calles San Isidro y Pozo Santa 
Quiteria. El vehículo matrícula CR-
6579, un R-19, circulaba por la 
segunda de las calles cuando fue 
embestido por el todoterreno matrí
cula CR-8657-W, que no respetaba 
un ceda el paso, y como resultado de 
la colisión el primero daba un giro de 
180 grados, quedándose en posición 
opuesta a la que circulaba, resultando 
con heridas de carácter reservado la 
conductoraD.S.S. y daños materiales 
en los dos vehículos. 

Carnaval tranquilo 
En cuanto al carnaval la Policía 

Local nos señalaba que ha sido 
tranquilo. Sólo se produjo una pelea 
de dos jóvenes en la Plaza Mayor en 
la noche del lunes, interviniendo los 
guardias de servicio para separarlos, 
aunque no hubo consecuencias en el 
enfrentamiento. 
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Política 

Nemesio de Lara. Pedro José Martín Albo durante su intervención en un acto del PP. 

Y A HUELE A ELECCIONES MUNICIPALES 

El enigma de los candidatos 
!D'F ~~gundo _trimestre del año estará marcado por la ~elebra
~J c10n de diversas convocatonas electorales. El dia 13 de 
junio habrá elecciones al Parlamento Europeo, Municipales y 
Autonómicas. Unos comicios de los que se ofrecerán en los 
próximos meses múltiples informaciones en todos los medios 
de comunicación, de programas, mítines y todo tipo de actos 
electorales. 

La precampaña primero, la campaña después, seguida de la 
jornada electoral y los resultados, llenarán muchas horas de 
radio, televisión y páginas en los medios impresos. Como las 
está llenando la preparación de las candidaturas, los rumores 
que surgen en la elaboración de las listas de las diferentes 
opciones políticas. Coaliciones, puestos en las listas, así como 
el adiós a la política de muchos y la bienvenida de otros 
nombres serán el pan nuestro de cada día. 

En La Solana todo apunta a que sólo concurran dos candida
turas para los diecisiete sillones del municipio. Aunque el 
cierre de candidaturas todavía queda lejos, la verdad es que los 
comentarios y rumores abundan en estos días, al menos pre
vios para la presentación del número uno de cada lista. 

A la hora de cerrar este número de GACETA ninguno de los 
dos partidos actualmente representados en la Corporación ha 
asegurado nada al respecto sobre quién sería su candidato a la 
alcaldía. Como hemos señalado anteriormente, los rumores 
circulan, pero nadie ha confirmado nada. El enigma, en ocasio
nes juego del ratón y el gato, continúa, aunque no por mucho 
tiempo. 

Comenzando por el partido que gobierna en la localidad, 
señalar que están pendientes de la celebración de una asamblea 
en la que se propondrá el nombre del número uno, pero hasta el 
momento no se ha dicho quién puede ser ese cabeza de lista. 
Será el día 13 de marzo cuando se celebre una Asamblea y 
hagan público el número uno y la lista. La duda está en si 
Nemesio de Lara volverá a ser o no número uno de la misma. 

El actual partido de la oposición tampoco dice nada al respec-

to. Los rumores se inclinan por el presidente del partido, Pedro 
José Martín Albo. El responsable popular declaraba recién 
llegado del Congreso Nacional del PP que "tenemos cuatro o 
cinco personas que pueden encabezar la lista", aunque sobre la 
posibilidad de ser el número uno señalaba que "si me lo piden 
y hay unanimidad aceptaría". 

Esas mismas afirmaciones eran sus declaraciones a esta re
vista a la hora del cierre de la edición, añadiendo que los 
nombres que se rumoreaban como posibles candidatos son 
personas que están trabajando en la preparación de candidatu
ra y programa, pero no hay nada en cuanto a que sean o no 
candidatos en la lista que presenten finalmente. 

Lo que sí quería dejar claro el presidente local del PP es que 
"queremos renovación tanto en ideas como en personas", en 
alusión al mensaje centrista que había salido del último con
greso del partido, lo que viene a confirmar que existirá una 
importante renovación con respecto a las personas que hasta 
ahora han dirigido el partido a nivel local. 

Entre los rumores que han circulado sobre posibles candida
tos en los primeros puestos, se ha hablado del que ocupa la 
portavocía del PP en el Ayuntamiento de Manzanares y vecino 
de La Solana, Luis Ángel López de la Manzanara. Esta revista 
le consultó sobre la posibilidad de que encabezara la lista, seña
lando que no sería candidato a la alcaldía, aunque no dejaba 
claro si finalmente iría o no en algún otro puesto de la lista. 

Donde sí existe mutismo total es en la hasta ahora tercera 
lista, Izquierda Unida. Después de la disolución de la agrupa
ción local hace ahora tres años, pasadas las últimas elecciones 
generales, no ha contado con actividad alguna y su anterior 
número uno, Manuel López, ha señalado que en estos momen
tos no está vinculado a esa opción política. 

Lo que sí está claro es que a pocas fechas vista se deberá 
conocer, al menos, quiénes serán los candidatos que encabecen 
las listas y si las quinielas que estos días se hacen en la 
localidad aciertan. 
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Vida Municipal 

f3<?-<r;, \ 

Q'"'<r;,~ "SÍ" DEL PSOE Y "NO" DEL PP 

~~º"' , 1.297 millones para el 99 

Dijeron "si" 

Paulino Sánchez 

L os últimos presupuestos de la legislatura, que además 
serán gestionados por la próxima Corporación salida de 

las elecciones del 13 de junio, fueron aprobados en la noche 
del martes 29 de diciembre de 1998 en un pleno de carácter 
ordinario que contó con la presencia de todos los concejales de 
los dos grupos. 

El orden del día contó con un total de diez puntos, que 
finalmente se quedaron en nueve al retirarse el noveno sobre el 
plan parcial del Polígono C, pero centrándose el debate en los 
puntos del presupuesto y plantilla municipal para el 1999. 

Un total de treinta y nueve minutos duró la exposición y 
debate sobre los presupuestos del 99, que ascienden a un total 
de 1.297.200.000 pesetas, interviniendo en primer lugar para 
explicar el voto el portavoz del PP Francisco Luna, señalando 
que ellos habían presentado en la Comisión de Hacienda una 
serie de enmiendas al presupuesto, no un programa electoral 
como había tachado el grupo socialista. 

Luna señaló que esperaban que se les hubieran aprobado 
algunas de las propuestas presentadas, recordó que los dos 
grupos habían chocado constantemente en la legislatura en 
numerosos puntos, recordando algunos como las plusvalías, 
precios públicos, carga fiscal, IBI, impuestos de coches, agua, 
alcantarillado y tasas de obras, contribuciones, presupuestos 
de patronatos y otros. 

Más de treinta propuestas 

El portavoz de la oposición enumeró las más de treinta 
propuestas que hacía el PP, desde reparto de una cantidad a 
todos los trabajadores que salieran de La Solana y no sólo a los 
que van a Madrid, becas para libros, construcción de una 
piscina cubierta, polígono ganadero, arreglo de caminos, línea 
urbana de autobuses, exenciones fiscales al pequeño comercio, 
a los jubilados, creación de centros sociales en los barrios, más 
ayuda al asilo, eliminar ciertas tasas de obras. 

Otras de las propuestas del PP eran . las de la unidad 
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Dijeron "no" 

ginecológica, pistas en colegios, ayudas a empresas, viviendas 
para mujeres maltratadas, planes contra el alcohol y drogas, y 
otras. 

Brindis al sol 

De brindis al sol eran calificadas esas propuestas por el 
portavoz socialista Diego García Abadillo, acusando al grupo 
de la oposición de pedir cosas irrealizables y añadiendo que lo 
que pretende la oposición con esas propuestas es romper el 
equilibrio presupuestario y llevar al municipio a la quiebra, 
indicando que su realización haría aumentar el presupuesto en 
cien millones de gastos y una disminución de cuarenta y cinco 
en los ingresos. Para el portavoz del PSOE los presupuestos 
eran progresistas y con un incremento del 29,86% en el capítu
lo de inversiones, algo que pedía el año anterior el grupo del 
PP. Señaló que su grupo quería ofrecer servicios a los ciudada
nos solaneras, como lo vienen haciendo, dijo, desde hace 
veinte años, cuando se encontraron con una población con 
"menos servicios que La Calera". 

Por su parte Francisco Luna recordó que algunas de esas 
propuestas las habían sacado del programa socialista y se 
volvía a lamentar de la no aceptación de alguna de ellas, al 
menos haberlas negociado. Y antes de procederse a la votación 
se indicó por el alcalde que el punto del reparto de ayudas a los 
trabajadores que salían de la localidad será analizado en Comi
siones Informativas, siendo aprobado el presupuesto con los 
11 votos a favor del PSOE y en contra los 6 del PP. 

Sube el tono del debate 

Pero era en el punto de la aprobación de la plantilla del 99 del 
Ayuntamiento cuando subía el tono del debate. El portavoz del 
PP acusó al equipo de gobierno de no realizar con transparen
cia las convocatorias de plazas, mientras que el portavoz socia
lista señalaba que la política de personal se adapta a lo que 
marca la ley. Finalizó el debate con mutuas acusaciones de 
estar diciendo falsedades. 
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Vida Municipal 

Puntos de unanimidad 

No hubo discrepancias en otros puntos como la firma del 
convenio con la Junta de Comunidades para la urbanización 
del polígono industrial. Igualmente se aprobó por unanimidad 
la solicitud al Ministerio de Educación para que se realicen 
cuanto antes la segunda y tercera fase del Instituto de Secunda
ria, así como solicitar al Insalud se dote de personal la sala de 
fisioterapia del Centro de Salud. 

Por unanimidad igualmente se aprobó el acta de la sesión 
anterior y se tuvo conocimiento de varias subvenciones de la 
Diputación y Junta de Comunidades para la Milla Antonio 
Serrano, así como otras del INEM para planes de empleo y de 
la negativa de Sepes a urbanizar el Polígono Industrial. 

No hubo acuerdo en la propuesta de alcaldía sobre solicitar 
ayuda a la Diputación para las obras de la Iglesia de Santa 
Catalina. El concejal del PP y presidente local Pedro José 
Martín Albo explicó la postura de su grupo contraria a la 
propuesta, ofreciendo datos sobre las gestiones llevadas a cabo 
por el PP para obtener la subvención, que dijo ya estaba 
concedida y que al haberse informado en su momento al 
alcalde de las gestiones y no obtener respuesta ahora su grupo 
no aprobaba la propuesta. 

Ruegos y preguntas 

Al ser pleno ordinario se formularon varias preguntas por los 
concejales de la oposición. Francisco Luna se interesó sobre la 
licencia de apertura del Supermercado Intermarché, solicitó 

El Jardín del 
Cristo del Antor, 
en obras 

Dos oficiales y tres peones de albañil remodelaron el deno
minado Jardinillo del Cristo del Amor, dentro de un plan de 
empleo del INEM, en concreto dos millones de pesetas, dentro 
de un plan de embellecimiento de la población. 

En declaraciones del concejal de Obras del Ayuntamiento, 
Luis Díaz-Cacho, las reformas consisten en el arreglo del muro 
exterior, así como en la instalación de una barandilla donde se 
puedan colocar y sentar los numerosos jóvenes que diariamen
te se dan cita en la céntrica plaza. 

Igualmente el responsable de Obras del Ayuntamiento seña
laba que se está arreglando el muro interior del jardín con 
pilares y barandilla, "para que sea en la parte interior donde se 
sienten los jóvenes". 

Asimismo se acondicionará las aceras de la plaza, habiendo 
sustituido dos pinos del jardín, que al encontrarse excesiva
mente volcados eran un peligro para los domicilios vecinos y 
los viandantes. 

datos sobre la 
empresa De
coarco encar
gada de reali
zar revisiones 
ca-tastrales, 
mientras que 
Eulalio Díaz 
Cano quiso 
constara en 
acta la falta de 
diálogo den
tro de la Cor
poración. Al
fonso Marín 
realizó tres 
preguntas so
bre sanciones 
levantadas a 
unos jóvenes, 
kilómetros de 
caminos rura
les arreglados 
y finalmente 
información 

sobre las ayu- Los medios de comunicación durante el 
das a los ga-

maratoniano pleno. 
nadores. 
Baldomera Santos Olmo solicitó que funcionara la Comisión 
de Cultura para la organización de actos culturales. 

El jardinillo del Cristo del Amor presenta este aspecto desde 
que se están acometiendo las obras de acondicionamiento. 

Otras mejoras serán la instalación en la zona de diferentes 
papeleras y un paso de cebra elevado, en la zona estrecha de la 
calle Emilio Nieto, para que los jóvenes puedan cruzar sin 
peligro, dedicando por otro lado un espacio específico para 
aparcamiento de motos. 
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Vida Municipal 

r¡,'O~~ 

El Ayuntantiento defenderá los 
derechos en el Castillo de Peñarroya 

Paulino Sánchez 

D os fueron los plenos 
celebrados en la no

che del 26 de enero. Los 
dos fueron de carácter ex
traordinario, pero el segun
do de ellos acaparó la aten
ción porque se convocó con 
carácter de urgencia y tuvo 
como único punto la rei
vindicación de los derechos 
solaneras en el Castillo y 
recinto de Peñarroya. 

grupo no estaba de acuer
do al no haberse pasado 
las bases por la Comisión 
de Hacienda, añadiendo 
que el complemento cero 
de las bases demostraba 
claramente que el equipo 
de gobierno no tenía in
tención de cubrir la plaza. 
El alcalde señaló que era 
una forma de evitar algún 
caso como el que los con
cejales conocían de secre
tarios anteriores. 

En una propuesta de ur
gencia, presentada por la 
alcaldía, Nemesio de Lara 

Detalle del Castillo junto al pantano. Gestión 
catastral 

proponía que el pleno adoptara diversos acuerdos ante las 
instituciones y organismos que correspondiera para demostrar 
los derechos que históricamente corresponden a La Solana en 
el recinto de Peñarroya, tanto en edificios como en los terrenos 
que circundan al mismo. 

Los dos grupos de la Corporación, PSOE y PP, aprobaron por 
unanimidad la propuesta que se hizo por Nemesio de Lara. En 
la misma se propone la iniciación de gestiones para demostrar 
los derechos que corresponden a La Solana, ante las declara
ciones realizadas en El Periódico del Común de La Mancha 
por el alcalde de Argamasilla de Alba sobre las negociaciones 
entabladas por su Ayuntamiento con el Obispado de Ciudad 
Real. 

Nemesio de Lara propuso diversas fórmulas, que pueden ir 
desde la creación de un Patronato en el que estén incluidos los 
Ayuntamientos, así como las cofradías y si es necesario que el 
Patronato fuera el copropietario que se encargara del manteni
miento de ermita, Castillo y terrenos adyacentes. 

Según el alcalde solanera, "lo que pretendemos es que se siga 
respetando la tradición que viene de muchos siglos y que 
definitivamente se adopten las medidas para que, entre los dos 
pueblos y las dos cofradías, se pueda adecentar el entorno y 
mantener el grado de convivencia que históricamente han 
demostrado las dos poblaciones en tomo a su Patrona". 

Plaza de secretario 

Con anterioridad se celebró otro pleno extraordinario, que 
contó con diez puntos en el orden del día, nueve de ellos 
aprobados por unanimidad. Tan sólo hubo voto en contra del 
PP cuando se aprobaron las bases para el concurso en la plaza 
de secretario. Según el portavoz popular Francisco Luna, su 
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Otros puntos aprobados por unanimidad fueron un convenio 
en materia de gestión catastral con la Consejería de Economía 
y Hacienda del Gobierno Regional, así como otra serie de 
peticiones para eliminación de barreras arquitectónicas, pro
gramas de inserción para emigrantes, además de peticiones 
para el fondo de libros, discos y vídeos de la Biblioteca Muni
cipal. 

En el punto de comunicaciones se informó de las subvencio
nes de trescientas mil pesetas de la Diputación para los actos 
del décimo aniversario de Radio Horizonte, así como otras 
subvenciones para las Escuelas de fútbol y baloncesto y otra de 
cinco millones de pesetas del Gobierno Regional para mante
nimiento del CUPE. 

El nuevo Secretario interino, Juan Blanco (izquierda), en un 
momento del pleno junto al Interventor, Lorenza Sánchez. 
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Vida Municipal 

El Pleno inició expediente de dominio 
sobre el torreón del convento de trinitarios 

Paulino Sánchez 

'E; 1 Pleno del Ayuntamiento de La 
Solana aprobó, por unanimidad de 

los dos grupos de la Corporación, el ini
cio del expediente de dominio sobre el 
torreón anexo a la Iglesia Parroquial de 
San Juan Bautista de la Concepción, que 
perteneciera al convento de Trinitarios 
Descalzos de la localidad, adelantando 
que en caso de no demostrarse por nadie 
la propiedad del edificio pasaría a ser 
propiedad del municipio y probablemente 
sería cedido a la mencionada parroquia. 

En el informe que hizo al pleno el al
calde Nemesio de Lara, señalaba que los 
informes técnicos del Ayuntamiento ha
bían advertido sobre la necesidad de 
adecentar el torreón, ante el peligro que 
podría suponer para los edificios veci
nos al mismo, por lo que con autoriza
ción de la Consejería de Cultura de 
Castilla-La Mancha se aprobó la repara
ción de las zonas peligrosas por un total 
de dos millones seiscientas treinta mil 
pesetas más Iva. 

El Pleno aprobó asimismo la adjudica
ción a la empresa Tauroval de la plaza 
de toros de La Solana, que en su día era 
adjudicada por la Mesa de Contratación 
del Ayuntamiento, integrada por la pro
pia Comisión de Festejos, siendo la em
presa adjudicataria la que presentaba la 
oferta más ventajosa. El contrato es para 
tres años renovable hasta cinco en caso 
de no ser denunciado por las partes. 

Además de aprobarse por unanimidad 
el acta de la sesión anterior, se aprobó 
igualmente con el voto favorable de 
PSOE y PP solicitar una serie de sub
venciones a la Consejería de Industria y 
Trabajo, para dos módulos de albañilería 
y pintura de 300 horas cada uno a lo 
largo de seis meses de duración, y cada 
módulo para quince alumnos, así como 
otro con las mismas horas y alumnos de 
soldadura de estructuras metálicas lige
ras, para desempleados con problemas 
de inserción. 

Igualmente se acordó solicitar al Mi-

Torreón del convento. 

nisterio de Educación y Cultura la ce
sión gratuita del edificio de la Biblioteca 
Municipal, cuyo terreno era a su vez 
cedido por el Ayuntamiento en 1970 para 
que se levantara el edificio de la Biblio
teca y Casa de Cultura, y la distribución 

de 56 ordenadores entre los centros edu
cativos de la localidad, donados por el 
Patronato de la Fundación Legado 
Bustillo, dependiente del Ayuntamiento. 

Asistieron diez de los once concejales 
del PSOE y los seis del PP. 

Nueva imagen 
La imagen del acceso desde la rotonda de Valdepeñas está cambiando comple

tamente. Se están acondicionando casi 15.000 metros cuadrados, de los que 
5.500 son de paseos con nuevas aceras. El proyecto incluye la instalación de 29 
bancos, 20 papeleras y 60 farolas dobles . El coste asciende a 40 ruillones, gracias 
a un convenio con el INEM, que ha empleado a 73 personas durante tres meses. 
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Reportaje 

LA TITULARIDAD DEL CASTILLO 

Patrona que une y t 
Paulino Sánchez 

L a información aparecida en número del 22 de enero de 
El Periódico del Común de la Mancha sobre el Castillo 

de Peñarroya y las conversaciones que sobre su titularidad 
estaba manteniendo el Ayuntamjento de Argarnasilla de Alba 
hizo que cuatro días después hubiera reacción del de La Solana 
con la celebración de un pleno extraordinario y urgente, y 
unanimidad de los dos grupos políticos de la Corporación 
solanera. 

Según Ja información aludida, el Ayuntamiento argamasillero 
había reanudado unas conversaciones que años antes había 
mantenjdo con el Obispado sobre la titularidad de los terrenos 
y Castillo de Peñarroya. La noticia señalaba que el Consistorio 
ofrecía al Obispado dos alternativas. Una en la que se pedía 
que se reconociera la titularidad pública y de pleno dominio 
sobre las instalaciones del Castillo y sus inmediaciones, reco
nociendo el derecho de la Iglesia y cofradías. 

La otra opción proponía la cotitularidad entre el Ayuntamien
to y las parroquias de los edificios de cul to, mientras que el 
resto de las instalaciones pasarían a titularidad y dominio del 
Ayuntarniento de Argamasilla de Alba. Entre esas dependen
cias se encuentra la denominada Torre del Homenaje, que es la 
dependencia que utiliza Ja cofradía de Ja Virgen de Argamasilla 
sin afectar para nada a las dependencias de la cofradía de La 
Solana, que son propiedad de la misma, con escritura, desde el 
siglo pasado. 

Reacción del Ayuntamiento solanera 

Precisamente al día siguiente de llevar a Ja Virgen de Peñarroya 
a su Castillo, el 26 de enero, se reunía la Corporación Munici
pal de La Solana en sesión plenaria de carácter extraordinario. 
En el orden del día no figuraba el asunto, pero por unanimidad 
se acordó celebrar un Pleno con carácter urgente para tomar 
una serie de acuerdos al respecto. 

Los dos grupos, PSOE y PP, acordaban personarse en cuan
tas acciones de carácter judicial o administrativas se inicien 
por terceras personas, físicas o jurídicas, que intenten reclamar· 

para sí la propiedad del Castillo de la Virgen de Peñarroya. 
Elaborar una memoria sobre el mismo, uso y goce de la 
cofradía y el propio Ayuntamiento solanera, y comunicar esas 
acciones al Obispado de Ciudad Real, Ayuntamiento de 
Argamasilla de Alba, Registro de la Propiedad de Tomelloso y 
Juzgado que corresponda, comunicando que "el Ayuntamiento 
se personará en cuantas acciones se promuevan por terceras 
personas, físicas o jurídicas en reclamación de la propiedad 
anteriormente citada". 

La Solana, unida históricamente a 
Virgen y Castillo 

Dice un refrán que "las costumbres se hacen leyes" y la 
tradición de cientos de años sobre el patronazgo de la Virgen 
de Peñarroya y La Solana está demostrada por el transcurso de 

RENAULT 
EXPOSICIÓN Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 
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DE PEÑARROYA CREA POLÉMICA 

.errenos que dividen 

los siglos. Una tradición que se hereda de los mayores cuando 
desde muy pequeños nos hablan de la aparición de la Virgen, 
la imagen suponemos, en el castillo a un pastor de La Solana. 

Otro refrán dice aquello de "si las piedras hablaran" y aunque 
no son piedras pueden hablar las inscripciones que sobre la 
construcción en el siglo XVIII de la actual ermita nos encon
tramos en el interior del templo, que precisamente y de nuevo 
han restaurado las dos cofradías y cuyo retablo aparece tan 
reluciente como lo vieron nuestros antepasados a mediados del 
siglo de las luces cuando lo instalaron. 

Ermita, castillo y ejido del mismo vienen siendo utilizados 
secularmente por ciudadanos de las dos poblaciones en rome
rías de enero, abril y septiembre. Tanto debía suponer para 
Argamasilla de Alba y La Solana la existencia de esos terre
nos, que cuando en el siglo XIX el Estado continúa adelante 
con sus Leyes desamortizadoras y al vender las fincas de la 
Encomienda de Peñarroya adopta una decisión, ante la solici-

tud de los Ayuntamientos de los dos pueblos que comparten el 
Patronazgo. 

Cesión por el Estado a los dos 
pueblos 

En una memoria que en el año 1980 enviaba el Ayuntamiento 
de La Solana al de Argamasilla de Alba, respondiendo a una 
petición de ese Ayuntamiento con fecha 23 de abril de aquel 
año para que pasara a estudio del mismo, se ofrecen numerosos 
datos históricos sobre la cesión de los tenenos y edificios. 
Incluso se ofrece un extracto de la sesión celebrada por el 
Ayuntamiento de La Solana el 16 de febrero de 1875, donde 
aparece una comunicación del Ayuntamiento argamasillero 
redactada en estos términos. 

"Habiendo enajenado el Estado la dehesa llamada del Casti
llo, ha tenido a bien en atención a nuestra justa reclamación, 
segregar de ella el Castillo de Peñarroya, con todo su recinto y 
ejido, desde la ermita del Humilladero, como propiedad parti
cular de ambos pueblos, cabe la satisfacción de anunciársela 
para que lo haga al Ayuntamiento de su digna presidencia al 
mismo tiempo que a la Junta de Cultos y al señor Cura Párroco 
de ese pueblo. Dios les guarde. Argamasilla de Alba, 7 de 
febrero de 1875. Juan Alfonso Padilla. Señor Alcalde del 
Ayuntamiento de La Solana". 

En la mencionada memoria se especifican otros datos sobre 
la inscripción de las fincas en el Registro de la Propiedad de 
Alcázar de San Juan, realizada el 27 de julio de 1876. Un 
reconocimiento que hacía el Estado al no vender el ejido y el 
castillo, al igual que hizo con el resto de las tierras y que al 
igual que lo hacían antes de aquella acción desamortizadora, 
han venido compartiendo ambos pueblos durante otros ciento 
veinticinco años. 

Ahora, al concluir siglo y milenio, las tradiciones de cientos 
de años, las devociones compartidas por generaciones de ciu
dadanos de las dos poblaciones deben seguir por el camino de 
la unión, del diálogo, del mantenimiento de lo que a lo largo de 
tantos años ha servido para unir, siendo mínimas las discrepan
cias en una convivencia de cientos de años, escribiendo nuevos 
capítulos de hermandad cada enero, abril o septiembre. 

RENAULT 
EXPOSICIÓN Y VENTA: 

C/ Del Vagón/ 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 
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Nuestros Mayores 

VOTÓ EL 9.18% DE LOS SOCIOS 

Antonio Ortiz sigue al frente del Centro de Mayores 
Luisa Jaime se convierte en la primera mujer directiva 

Paulino Sánchez 

E 128 de enero se celebraban eleccio-
nes al Consejo del Centro de Ma

yores. Diecinueve personas, de ellos dos 
mujeres y diecisiete hombres, participa
ban como candidatos. La elección, que 
se celebró de las once de la mañana a la 
cinco de la tarde, contó con la participa
ción de 368 socios de los 4.009 con que 
cuenta el Centro, es decir, el 9,18 % del 
censo. 

Por primera vez era elegida una mujer 
como vocal. Se trata de Luisa Jaime, que 
ya había concurrido en otras dos ocasio
nes como candidata, sin haber consegui
do salir elegida. El candidato más votado fue el presidente 
Antonio Ortiz. 

La elección se desarrolló con toda normalidad y a los candi
datos se les pudo conocer ya que se había instalado un panel 
con sus nombres, además de una foto al lado de cada uno de 
ellos. 

Momento de la votación. 

105 años del hermano Mitra 

Aunque los cumplía el 20 de enero, era el domingo 24 
cuando se rendía homenaje en el Centro de Mayores a 
Gregario Mateos Aparicio, "hermano Mitra", por sus 105 
años de vida. Autoridades provinciales, locales y del 
Centro de Mayores, así como sus familiares, estuvieron 
presentes en el mismo. 

No faltó el consejo de Gregario "Mitra": "Si queréis 
llegar a viejos, echar poco alcohol al pellejo". 
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Los diez más votados y que por lo tanto han sido elegidos 
para formar parte del nuevo Consejo son los siguientes: 

Antonio Ortiz Bueno: 197 votos 
Gregorio Serrano: 153 
José Antonio Martín Albo: 134 
Ramón Ortiz: 131 
Alfonso Martínez: 129 
Antonio Hilario: 121 
Luisa Jaime: 111 
Pablo Romero: 109 
Pedro del Olmo: 108 
Victoriano Izquierdo: 102 

A por otra legislatura 

En la tarde del 3 de febrero se procedía a la elección del cargo 
de presidente. Era reelegido presidente Antonio Ortiz, quien 
lleva diez años en el cargo. Como vicepresidente era elegido 
Pablo Romero y secretario José Antonio Martín Albo. Asistió 
al acto la delegada provincial de Bienestar Social, Isabel 
Quintanilla. De esta forma, Antonio Ortiz inicia una nueva 
legislatura. 
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INTERESANTE Y NOVEDOSO SIMULACRO DE ELECCIONES EUROPEAS EN EL 
INSTITUTO "MODESTO NAVARRO" 

Ganó PEPSI 
Paulino Sánchez 

U na curiosa convocatoria 
electoral se celebró el 

22 de enero en el Instituto 
"Modesto Navarro". Uncen
tenar de alumnos de cuarto 
de la ESO acudieron a la urna 
preparada al efecto para ele
gir una candidatura, entre las 
cuatro que habían preparado 
sus compañeros en un simu
lacro de elecciones europeas. 

La iniciativa partía de los 
Los ganadores de P.E.P.S.l. 

profesores de historia Ester Jurado y Gregorio Arroyo, 
"enmarcada dentro de un programa de conocimiento de lo que 
es el Parlamento Europeo, al coincidir este año con la celebra
ción de elecciones al mismo". El proyecto se denomina 
Euroescuela y está patrocinado por el propio Parlamento. Los 
jóvenes han tenido que trabajar de la misma forma que traba
jan las Comisiones parlamentarias, desde temas relacionados 

Cadidatura de ALIMA 

Equipo de Europa Aliada (E.A.) 
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ta e igualitaria! 

con la mujer o la agricultura, 
entre otros. 

Un total de quince alumnos 
(catorce chicas y un chico) han 
participado en la confección 
de las cuatro candidaturas que 
han concurrido a las eleccio
nes y que se presentaban con 
nombre y anagrama propio. 

-EA (Europa Aliada) 
·' Lema: ¡V ótame y Europa 
estará unida de por vida! 

-PIES (Partido Igualitario del 
Empleo y la Sociedad) 

Lema: ¡Por una Europa jus-

-ALIMA (Asociación de la Lucha por la Igualdad y el Medio 
Ambiente) 

Lema: ¡Miramos por tu futuro! 
-PEPSI (Partido Europeo Político Solucionando Injusticias) 
Lema: ¡La fuerza de !ajusticia! 

Representantes del P.I.E.S. 

Resultados definitivos 
En la votación participaron 99 alumnos de los 102 que 
podían hacerlo, siendo los resultados los siguientes: 

PEPSI: 45 votos. 
ALIMA: 19 votos. 

PIES: 18 votos. 
EA: 9 votos. 

En blanco: 4 votos. 
Nulos: 4 votos. 

Las componentes del equipo ganador, formado 
Inmaculada López de la Reina, Paula López Milla, Ángela 
Ortiz e Inmaculada Toboso, se mostraron muy satisfechas 

del apoyo recibido, pero en estos momentos no tenían 
ninguna motivación para dedicarse a la política. 
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Mesa electoral Un momento de la votación 

Concurso escolar sobre la Unión Europea 
LA SOLANA REPRESENTA A LA PROVINCIA EN EL PREMIO EUROSCHOLA 

El jurado del concurso "Euroschola 99'', convocado en octu
bre de-1998 por la Dirección General de Juventud en colabora
ción con la Oficina en España del Parlamento Europeo, ha 
seleccionado ya los cinco trabajos ganadores por Castilla-La 
Mancha y que pasarán a la fase nacional de este certamen 

Agustín Ortega, secretario del 
comité de empresa de Tudor 

Elegido secretario del comité de empresa de Tudor al encabe
zar la candidatura de UGT en esa fábrica de Manzanares, en la 
foto vemos a Agustín Ortega (izquierda) visitando las instala
ciones y acompañando al dirigente ugetista Manuel Fernández 
Lito, junto al secretario de UGT en La Solana, Francisco 
Jareño. 

representando a nuestra región. Por Ciudad Real, se ha selec
cionado el trabajo presentado por alumnos del IES "Modesto 
Navarro" de La Solana, que versa sobre el funcionamiento del 
Parlamento Europeo y su grado de conocimiento por los ciuda
danos. 

Defunciones 

Parroquia de Santa Catalina 

El día 18 de enero, Juan Pedro R-Ávila Ortiz, de 49 años, y 
Ángela Salcedo Velasco, de 72 años; el día 19, María Catalina 
Campillo Ocaña, de 81 años; el día 24, Diego Candelas Peña, 
de 65 años; el día 26, Pío L-Castillo D-Bernardos, de 71 años; 
el día 27, Antonio Torrijos Romero, de 84 años, y Josefa del 
Olmo Montoya, de 76 años. 

El día 7 de febrero, Agu tín Fernández del Olmo, de 74 años; 
el día 10, Manuel P1ieto Bueno, de l año; el día 19, Antonio 
Arias Fernández, de 72 año ; y el día 20, Pedro Sánchez S
A jofrín, de 87 años. 

Parroquia de San Juan Bautista 

El día 3 de enero, Juliana G-Dionisio Moreno, de 69 años; el 
día 4, Isidro Trujillo del Olmo, de 72 años; el día 7, Andrea 
Reinoso M-Arrones, de 76 afias; el día 12, Petra Romero 
Peinado, de 78 años; el día 16, Basilia Guerrero Simarro, de 77 
años; el día 17, Tomás G-Mateos S-Cn.1z, de 68 años; el día 29 
de enero, Encarnación Ladero Guerrero, de doce días. 

El día 5 de febrero, Tomasa Castaño Villahennosa, de 74 
años; el día 9, Juan Antonio Moreno Lara, de 78 años; y el día 
17, César Montes Martín Albo, de 76 años, y Felipe Prieto 
Palacios, de 84 años. 
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CAMPAÑA DE ACEITUNA 

La Cooperativa superó el millón de kilos 
Más de un millón de kilos de aceituna ha molturado en la 

campaña la Cooperativa Santa Catalina. En el mes y medio en 
el que ha permanecido abierta la almazara se ha recibido esa 
cantidad, lo que representa sobre el cuarenta y tres por ciento 
de la campaña anterior al haberse contado con una cosecha 
muy inferior a la de 1998. 

Pese a la disminución de aceituna recibida la calidad del fruto 
ha sido excelente, por lo que se espera que el aceite que salga al 
mercado este año sea de excelente calidad, habiendo estado el 
rendimiento de la aceituna recibida sobre el veinticinco por 
ciento. 

La tendencia del aceite, a la hora de redactar esta informa
ción, es la del alza en el precio, lo que vendría a compensar la 
escasa cosecha. 

José Díaz-Mayordomo, joven agricultor ejemplar 

La organización agraria ASAJA ha en
tregado el título de joven agricultor ejem
plar al solanera José Díaz-Mayordomo 
Marín. El título le era entregado en el 
transcurso de una comida celebrada en 
Ciudad Real el 29 de diciembre del pasa
do año. 

Según ha declarado a GACETA, el tí
tulo se le ha entregado al hacer diversas 
adaptaciones en su explotación. En con
creto pasar algunas viñas de secano a 
regadío, pasar de la variedad Airén a_ 

Cencibel algunas de esas viñas, además 
de modernizar el olivar con regadío, po
ner espaldera para tener preparados los 
cultivos si es necesario utilizar la maqui
naria en la recolección, y en definitiva 
"ir con el mercado y las exigencias de 
los consumidores", señalaba José Díaz
Mayordomo, que se mostraba muy satis
fecho con el nombramiento, aunque in
dicaba que son muchos los jóvenes que 
se esfuerzan por mejorar las explotacio
nes agrícolas. 

Juan Rodríguez sigue al frente de ASAJA 

La asamblea celebrada por Asa.ja en la 
noche del 22 de enero en el Don Diego 
no pudo renovar diversos cargos de la 
Junta Directiva local, entre ellos el de 
presidente, al haber existido un defecto 
de forma en la convocatoria. No obstan-
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te en la asamblea del sábado 19 de febre
ro sí fueron reelegidos cargos de la cita
da Junta. 

El presidente seguirá siendo Juan 
Rodríguez-Rabadán, que de esta manera 
sigue al frente del sindicato. 

COAG-IRsí 
,. 

renovo sus cargos 
Diversos cargos de la Junta Local de 

COAG-Iniciativa Rural eran renova
dos en la asamblea de socios celebrada 
en la noche del 21 de enero en el audi
torio del Don Diego. Los elegidos fue
ron Juan de Mata Palacios como vice
presidente, el nuevo secretario 
Sebastián Guerrero y los vocales Cas
to García Cervigón, Miguel Lara y Pa
blo Romero de Á vila. En el transcurso 
de la asamblea se informó de otros 
temas como la problemática de los re
molques agrícolas y las manifestacio
nes previstas para protestar contra la 
OCM del olivar. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #150, 1/1999.



DISFRUTE El 
DESCENS ÚNIC 
DE l S INTERESES* 

• Prestamón hasta 1.000.000 ptas: 
Servicio de cofé de 12 piezas. 

• Prestamón hasta 1.500.000 ptas: 
Vajilla de 20 piezas. 

• Prestamón de 1.500.000 ptas en adelante: 
Vajilla 20 piezas+ Servicio de café de 12 piezas. 

• Oferta limitado o un regalo por diente. 
• El ,l.,\onte se res.;rva lo facultad de suslituir es1e modelo porctro de similares coroderisticm. 

• Oferto válida hastoel 31 de julio de 1999 ohaslo ugotorexistencios 

Condiciones para clientes 
con nómina domiciliada en El Monte. 

a 8 años 

a 4 años 

mm 14 cuotas al año. 

Mi Incremento anual de la cuota: 3%. 

filill Comisión de Apertura: 2%. 

l\Wi En el Prestamón Especial a 3 años: 

• Comisión de Apertura: 2,5%. 

Cantidad mínima: 500.000 ptas. 

Y si no tiene nómina 
·domiciliada en El Monte, 
las condiciones son 
también inmejorables: 

!Ll. Prestamón a 8 años: 11 .707 
ptas por millón. 
(Tipo de interés 9,50%, TA.E.: 
10,52%). 

illill Prestamón a 4 años: 20.486 
ptas. por millón 
(Tipo de interés 8,90%, TA.E.: 
10,39%) 

Rápido. Venga a El Monte y hará realidad sus deseos. 

www.elmonte.es 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #150, 1/1999.



Cultura 

EN UN RECITAL DE PEDRO LA VIRGEN Y .JOSEFINA ARREGUI 

La Asociación "Amigos de la Zarzuela" estrenó coro 

Los ensayos para la pre
sentación del coro han ve
nido hac iéndose en lastar
des de los sábados, em
pleando unas dos horas 
cada sábado. 

Según la directora, "es 
un trabajo duro, pues entre 
los miembros del grupo fal
tan conocimientos musica
les, aunque poseen buen 
oído". 

En la noche del domin
go 3 de enero se presenta
ba en la parToquia de San
ta Catalina el nuevo coro 
de la Asociación Amigos 
de la Zarzuela "Federico 
Romero", en un concierto 
denominado "Gala de Re
yes", en el que asimismo 
estuvieron presentes la so
prano Josefina Anegui y 
el tenor Pedro Lavirgen, 
con el fin de recaudar fon
dos para las obras de Santa 
Catalina, recaudándose fi
nalmente 500.000 pesetas. 

El coro está dirigido por 
Coro de la Asociación Amigos de la Zarzuela en su presentación 

En la presentación el 
coro interpretó diversos 
villancicos y junto a 
Josefina Anegui y Pedro 
Lavirgen entonaron el fa

la tomellosera Marieli Blanco, que declaró a GACETA que el 
mismo está integrado por veintidós componentes, trece muje
res y nueve hombres. Voces que han venido participando en 
las ediciones de la Semana Regional de la Zarzuela, aunque 
señalaba la directora que necesitaba voces masculinas, por lo que 
hacía un llamamiento a las personas que quisieran unirse al coro. 

1 Certamen Poético 
"Paisaje Manchego y Poesía" 

Manuel Laespada (izquierda) y Eugenio Arce Lérida (dere
cha), fueron los primeros ganadores del Certamen Nacional de 
Poesía "Paisaje Manchego y Poesía", organizado por "Pan de 
Trigo". El ideador y patrocinador fue José María Rey Benayas 
(centro), profesor de Ecología de la Universidad de Alcalá de 
Henares, pero persona muy vinculada a La Mancha. 

El acto de entrega tuvo lugar la fría noche del 9 de enero en el 
Auditorio de la Casa de Cultura. Los poemas ganadores habla
ban de la necesidad de cuidar y querer lo nuestro. Rey Benayas 
afirmó que habrá una nueva edición el próximo año. 
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moso "Noche de Paz". El público que abanotaba el templo Me 
Santa Catalina aplaudía todas las interpretaciones de solistas y 
coro, recibiendo numerosas felicitaciones en la jornada de su 
presentación, declarando la directora que ahora se dedicarán a 
preparar un concierto de coros de zarzuela, para ser interpreta
do en la próxima edición de la Semana de la Zarzuela. 

La Orquesta de Cámara del Ampordá 
actuó en la Casa de Cultura 

Con motivo de la despedida a la Virgen de PeñaIToya actuaba 
el 16 de enero en la Casa de Cultura la orquesta del Ampordá, 
bajo la dirección de Car-Jes Coll. El concierto lo patrocinó el 
Área de Cultura del Ayuntamiento y estuvo compuesto princi
palmente de vals y bandas sonoras de películas, con lleno en el 
auditorio. 

Isabel del Rey, Premio -"Ángel Crespo" 
La poeta Isabel del Rey recibía el 11 de febrero el IV Premio 

"Ángel Crespo" de poesía, entregado en Alcolea de Calatrava, 
por su poema dedicado a La Mancha "Óleos del corazón para 
la Mancha ausente", presentado bajo el lema "La luz de la 
memoria" y con una dotación de sesenta mil pesetas. 
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La Gaceta Deportiva 

El CF La Solana atraviesa un mal momento 

Crisis total 
Aurelio Maroto 

La crisis en el CF La Solana es aguda. 
A los malos resultados y el peligro evi
dente de perder la categoría, se une un 
enrarecido ambiente en el seno del club. 

En lo puramente deportivo, el equipo 
ha terminado febrero luchando por la 
permanencia, o sea, volviendo a estar 
entre los mediocres. Después de un ini
cio esperanzador de segunda vuelta em
patando en Villarrobledo (0-0) y ganan
do al Guadalajara (1 -0), las cosas vol
vieron a torcerse a pesar del regreso del 
goleador Soriano tras su larga lesión. 

La derrota ante el Albacete en casa por 
1-4, y el empate en Socuéllamos supo a 
poco. Pero la semana negra llegó a partir 
del domingo de carnaval, con tres derro
tas en siete días, ante rivales asequibles 
como Tala vera ( 1-4) y Torpedo 66 (3-0), 
y eliminación de la Copa Diputación fren
te al Piedrabuena (2-0) . 

Alineación que ganó al Guadalajara el 24 de enero. 

El balance global de una semana deci
siva fue de 3 derrotas, 10 goles en contra 
por 1 a favor, entrar en zona de descenso 
y perder cualquier posibilidad de renta 
económica en la Copa. Peor balance, 
imposible. 

DISCREPANCIAS INTERNAS 

Mientras tanto se airea un claro divor
cio entre la propia directiva, y más con
cretamente entre el entrenador José Ma
ría Palacios, respaldado por parte de la 
Junta, y el presidente Alfonso Palacios. 

Toda esta situación coincide cuando la 
Junta Directiva tiene que volver a traba-

jar duro y arriesgar en la organización 
del baile de carnaval en el Cine Cervan
tes, y cuyos beneficios finales se han 
acercado al medio millón de pesetas. 
¿Que cuál será el resultado de todo esto? 
Si el equipo sale de la difícil situación 
deportiva que atraviesa, posiblemente se 
reconduzca la nave. De lo contrario, los 
problemas podrían precipitarse aún más. 

.JUVENILES 

Buen comienzo de segunda vuelta 
Augusto Luna, entrenador 

provincial sub-16 

El juvenil amarillo ha tenido un comienzo fulgurante en la 
liga provincial. Los primeros partidos los contó por victorias 
ante Manzanares en casa (2-0), Tomelloso fuera (2-3) y Pedro 
Muñoz en La Moheda (8-3). Si el equipo mantiene la línea 
podría meterse en la lucha por los primeros puestos de su 
grupo. 

El solanera Au
gusto Luna intenta 
abrirse paso en el 
mundo de los en
trenadores de fút
bol. 

En estos momen
tos es el responsa
ble técnico de la se
lección provincial 
sub-16, que jugó un 
partido amistoso en 
La Solana contra el 
equipo juvenil hace Augusto Lara. 
pocas semanas. 

Su objetivo es C0nsolidarse dentro de la Federación, aprender 
con los jóvenes valores y coger experiencia. 
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La Gaceta Deportiva 

El deportista 
del bimestre AIRES DE RETIRADA PA~ 

Antonio Serrano o la estela 
Aurelio Maroto 

S uperada con creces la barrera de los 30, Antonio SeITano 
· _no se rinde. Quiere seguir comiendo kilómetros entre los 

grandes. Su mentalidad ganadora jalonada por momentos de 
gloria y frustración rechaza en su mente la palabra "retirada''. 
Sin embargo, es consciente de que sólo le quedan los coletazos 
del que se sabe sumergido en el crepúsculo de su caITera. Eso 
sí, pondrá toda la carne en el asador para que esas últimas 
bocanadas en la alta competición pongan un guinda que sin 
duda merece. 

Como no podía ser de otra manera, Antonio SeITano abre una 
nueva sección en GACETA DE LA SOLANA, que bajo el 
epígrafe "el deportista del bimestre", distinguirá en cada nú
mero y a modo de entrevista el protagonismo de solaneras que 
destaquen en alguna faceta deportiva. Al margen de ser el 
deportista más universal que ha dado La Solana en su historia, 
SeITano también es noticia estos días por haber obtenido la 
medalla de oro al mérito deportivo en Castilla-La Mancha. Un 
galardón que desde hace dos años concede la Junta de Comu
nidades. "Me siento muy orgulloso, porque es el reconoci
miento a una trayectoria de mucho sacrificio; son premios que 
te hacen pensar que todo ha valido la pena, como ya ocurriera 

Fue dos veces olímpico, en la foto con la indumentaria de 
Seúl '88 
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Aún le quedan dos años para PJ 

cuando recibí la medalla de 
plata a nivel nacional' '. 

"Sé que ya no 
tengo 20 años" 

Pero una medalla así pue
de sonar a despedida. Y esa 
es la pregunta que se hace 
mucha gente: ¿cuánta cuer
da le queda a Antonio Se
ITano? En primer lugar, el 
campeón solanera admite 
que "sí suena en cierto modo 
a despedida''. Ciertamente, 
es su recta final y la meta de 
la retirada la siente cada vez 
más cerca. Pero su sinceri
dad quiere que sea igual de 
creíble cuando asegura que 
"aún me quedan un par de 
años buenos''. Antonio si
gue entrenando con ganas, 
temeroso de perder la forma 
de siempre. Ahora bien, las 
fuerzas no son las mismas, 
y la palabra "nostalgia" apa
rece en cada Ca!Tera, "es di
fícil ver cómo chavales jó
venes te superan y ya no 
puedes seguirles por mucho 
que te esfuerces. He pasado 
de ganar caITeras de cross 
importantes o ser primer es-
pañol, a telTninar en el pues-

Momento en el que se proclamó por seg11ni 
Nacional de Cross por Clubes en 1995 

to doce o trece y ser cuarto o quinto español; eso da un poco de 
pena, pero hay que saber asumir cada momento, y no siempre 
tienes la frescura de 20 años". 

Su futuro más inmediato cuando deje la competición será el 
de entrenador. En estos momentos ya prepara y casi es "padre" 
de sus primeros pupilos, "es algo que me gusta y absorbe 
mucho tiempo. 

Entrenar a otros atletas jóvenes requiere mucha dedicación, 
porque aparte de ser entrenador te cuentan problemas personas 
y haces un poco de consejero''. Pero no es cierto que ese 
trabajo le impida dedicarse a él, "al menos un ochenta por 
ciento lo sigo dedicando a entrenar y prepararme como siem
pre, incluso entrenar con ellos te da más ganas y fuerzas" . 
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La Gaceta Deportiva 

:A UN SOLANERO ÚNICO 

El deportista 
del bimestre 

de nuestro eterno campeón 
mer la guinda a su gran carrera 

Antonio Serrano no lamen
ta casi nada del pasado. Cree 
que la Comunidad Autóno
ma siempre se ha portado 
bien, "sabemos que en Cata
luña o Madrid es más fácil 
llegar lejos, pero en nuestra 
región nos han apoyado 
siempre". Lo único que su
cede es que ahora todo se ha 
profesionalizado más y exis
te mayor competencia, "es
toy seguro de que si ahora 
tuviera 25 años tendría me
jores marcas. Hay más com
petencia, más exigencia, y la 
profesionalidad es más gran
de". 

La estrategia de Antonio 
Serrano siempre ha sido la 
misma, darlo todo en cada 
carrera. Su delito ha sido no 
dar la campanada en las gran
des citas oficiales. Pocos re
cuerdan sus triunfos en gran
des pruebas como Elgóibar, 
Lasarte, Jean Bouin, o sus 
victorias en los nacionales 
de clubes en Vigo y Ciudad 
Real. Ni siquiera tuvieron el 
eco suficiente sus dos cam-

da vez Ccampeón peonatos del mundo univer
sitario en Bolonia y Buffalo. 
Por desgracia, sólo nos acor
damos de sus pequeños fra-

casos en el 5.000 de Seúl-88, y sobre todo el 10.000 de 
Barcelona-92. Tal vez debiéramos paramos a pensar en que un 
solanera ha sido dos veces campeón del mundo universitario, 
ha disputado dos olimpiadas, ganado carreras de gran prestigio 
y ser el primer español en bajar la mítica barrera de 2.10 en 
maratón. A eso hay que añadirle que gracias a su figura 
gozamos en La Solana de un acontecimiento tan singular como 
la Milla Urbana. 

El atleta sabe que las grandes citas han estado negadas para 
él. Aún recuerda su cuarto puesto en el mundial de media 
maratón, o su segundo puesto en el maratón de Fukukoa 
(Japón). En definitiva, carreras que pudieron cambiar su carre-

achaca algo así, "no es que me moleste, porque lo que he 
conseguido no lo logra todo el mundo. Sólo sé que lo he dado 
todo en cada carrera". En cualquier caso, sí reconoce que su 
preparación era siempre muy buena a principios de año, "en 
diciembre o enero estaba a tope y conía a tope. Es posible que 
lo pagara los meses siguientes, pero esa ha sido mi forma de 
ver el atletismo y no me arrepiento". 

Siempre jugó limpio 

Deportes como el ciclismo están salpicados por el escándalo. 
El dopaje causa estragos, no ya en las grandes competiciones, 
sino en la salud de los propios deportistas. Serrano no quiere 
asegurar nada cuando ve algún chaval joven que con poco más 
de 20 años es capaz de hacer 2.07 en maratón. Sin embargo, es 
claro en su juicio, "creo que el dopaje está haciendo mucho 
daño al deporte y a los deportistas". En lo que a él respecta, 
"siempre he jugado limpio. Nunca se me ha pasado por la 
cabeza arriesgar mi salud por una marca". 

Precisamente desea que se le recuerde como un atleta que 
nunca hizo trampa. La gente de su región debe recordar a 
Antonio Serrano como una persona "sencilla, luchadora por 
unos objetivos y que nunca he caído en tentaciones raras; uno 
de mis mayores orgullos sería que mi trayectoria sirviera de 
ejemplo a niños que aprendieran que el deporte es uno de los 
mejores vicios que existen". 

ra. Antonio no se siente especialmente dolido cuando se le Sus paisanos le han apoyado en todo momento 
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La Gaceta Deportiva 

Nuestros equipos federados cuajan una gran temporada 

Gran momento del baloncesto solanero 
Aurelio Maroto 

El baloncesto federado en La Solana 
está siendo el auténtico protagonista en 
la presente temporada. Buen juego, bue
nos resultados y aspiraciones marcan una 
gran campaña. 

El equipo masculino lucha en estos 
momentos por el ascenso a 1 ª División 
Autonóntica. Previamente se clasificó 
como segundo mejor del Grupo Par de 
2ª Autonóntica. En el pabellón "Antonio 
Serrano" ganaron todos los partidos, al
gunos con un juego excelente. Ahora 
pugnan por dos puestos de ascenso entre 
ocho equipos. El entrenador, Luis 
Molada, cree que es posible, "nadie ha 
demostrado ser mejor que nosotros", pero 
pide cautela, "no olvidemos que la meta 
inicial era consolidar la categoría". El CBE La Solana busca el ascenso a I° División Autonómica. 

EL EMB LA SOLANA NO LE V A 
ALA ZAGA 

Las chicas lo están haciendo por lo 
menos igual de bien. El EMB La Solana 

terntinó la fase regular con 8 victorias y 
sólo 4 derrotas , habiendo ganado en casa 
a equipos tradicionalmente inaccesibles 
como Grupo 76 y Albacete. Ahora, en la 
Fase de Ascenso, el objetivo no pasa de 

hacerlo lo mejor posible, ya que subir de 
categoría sería, además de casi imposi
ble en lo deportivo, demasiado costoso. 
El éxito está en haberse colocado el car
tel de "grande" de la 2ª Autonóntica. 

La Escuela de Ajedrez ya 
tiene dos campeonas 

provinciales 

A.M. 
La Escuela Muni

cipal de Ajedrez se 
apuntó un nuevo 
éxito. Las alumnas, 
y a la vez hermanas, 
Aroa y Alba Duro, 
se proclamaron 
campeonas pro
vinciales en catego
rías sub-12 y sub
lOrespectivamente. 
Ambas consiguieron este importante logro el pasado 7 de enero en 
Bolaños, después de jugar durante tres fines de semana un total de 6 
partidas. En este mismo Campeonato Provincial participó también 
Elisabet Serrano, que obtuvo una meritoria tercera posición en categoría 
sub-18, teniendo en cuenta que sólo tiene 14 años. 

El director de la Escuela de Ajedrez, Cecilia García-Cervigón, 
declaró sentirse "tan feliz o más que ellas" , ya que supone un logro 
importante para una escuela que cada vez tiene más peso dentro de la 
provincia. 
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La Peña Ciclista ultima la 
próxima temporada 

Los directivos se encontraron con la puerta del Don Diego 
cerrada el día de la Asamblea General. 

La Peña Ciclista organizará cuatro carreras en la presente temporada, 
una en mayo para escuelas, dos en la feria para cadetes y escuelas, y 
otra cadete para el Ofrecimiento a la Patrona en septiembre. Además, 
la Peña seguirá trabajando con el equipo local de alevines e infantiles, 
y lograren un breve plazo que haya cadetes. La ilusión de la directiva 
que preside Jesús Jaime es grande para seguir trabajando por el 
ciclismo solanera. 

En lo económico, la temporada-98 se saldó con un superávit de 
553.118 ptas. El presidente agradeció a los monitores que no hayan 
cobrado un duro, "gracias a ellos hemos tenido saldo positivo al 
final" . 
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Instalaciones de Calefacción 

Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C! Hoces Solaneras/ 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

SERÁN 13.800.000 PTAS. IGUAL QUE EL AÑO PASADO 

El PMD congela el presupuesto de 1999 
Aurelio Maroto 

El esfuerzo inversor en instalaciones 
deportivas tales como las nuevas pistas 
polideportivas, los campos de fútbol y 
las pistas del Instituto han sido las justi
ficaciones del concejal de deportes, Al
fonso Santos-Olmo, para explicar la con
gelación del presupuesto del PMD para 
1999. La cifra es idéntica a la del año 
pasado, es decir, 13.800.000 ptas, lo que 
significa que se mantienen las cantida
des destinadas a clubes federados y la 
mayoria de gastos para actividades pro
pias del Patronato. 

Las únicas diferencias radican en una 
nueva ayuda de 100.000 ptas para el 
Club "Los Trotones'', y 200.000 más 

para las Escuelas Deportivas, en base a 
la nueva Escuela Municipal de Tenis. 
Esos gastos extras se enjugan con una 
reducción en trofeos y material. El pre
supuesto fue a-probado el pasado 4 de 
febrero por la Junta General. 

Memoria del 98 

Un total de 3.840 personas han partici
pado en las actividades del PMD durante 
1998, según el info1me oficial presenta
do por el coordinador, Julián Delgado, 
en rueda de prensa. Esta cifra supera en 
casi 500 personas a la del 97. 

Los participantes se han repartido en 
31 actividades distintas, entre las que 
destacan, como novedades, la Escuela 

Puesta de largo de "Los Trotones" 

El club de atletismo "Los Trotones" se vistió de largo para presentar sus nuevas equipaciones . 
Se trata de 18 indumentarias de pantalón y camiseta con los colores amarillo y azul de la bandera 
local. El acto oficial de presentación aconteció el pasado 6 de febrero en el parque municipal. 

A pesar de haber realizado gestiones con varias empresas de la localidad, no fue posible 
encontrar patrocinador, de tal suerte que las flamantes indumentarias han sido costeadas por los 
propios atletas y cuyo importe total está en torno a las 135.000 pesetas . 

El club tiene veteranía y juventud, aunque más de lo primero. Desde los clásicos Julián 
Delgado, Joaquín Velasco y Andrés Palacios "Poli' ', pasando por los Manuel Candelas, Juan 
Rodríguez-Brusco, Ramón Martín-Albo, hasta llegar al benjamín de la familia: Pablo Serrano, 
que con sólo 12 años ya hizo sus pinitos en la Milla "Antonio Serrano" y tiene claro que quiere 
ser atleta. 
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Rueda de prensa del P.M.D. En la Imagen, 
concejal de deportes y coordinado r. 

deTenis, una Escuela Multideportiva de 
verano y una Escuela de Gimnasia. 

Completado el vallado 
e iluminación de los 

nuevos campos 

Los tres nuevos campos de arena ya 
están concluidos. El vallado y la ilumi
nación han completado las nuevas insta
laciones futbolísticas. Una valla metáli
ca rodea tres cuartas partes de los recin
tos, y el resto es una valla baja de tubos 
sin cerrar. La luz artificial la componen 
48 focos de 400 vatios de alogenuro me
tálico, la mitad de ellos en el "campo-1" 
que permitirá disputar partidos, incluso 
oficiales, por la noche. Los restantes han 
sido divididos a partes iguales entre los 
campos 2 y 3, con suficiente potencia 
para realizar entrenamientos nocturnos. 
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Colaboraciones 
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Porque todos nos necesita01os 

¿Conoces o sabes qué es el CLUB DE OCIO? 
Ante esta pregunta muchos de vosotros no sabríais qué contestar, al 

igual que hace algún tiempo nosotros tampoco habríamos sabido qué 
decir. 

Aprovechando esta oportunidad, nos gustaría poder explicaros QUÉ 
ES EL CLUB DE OCIO, qué hacemos y quiénes formamos parte de él. 

El Club de Ocio nace en 1992 a través de una iniciativa del Centro de 
Servicios Sociales, como proyecto en el Programa de Intervención 
Comunitaria con Discapacitados Psíquicos, para mejorar su Bienestar 
Social a través del disfrute del Ocio y Tiempo Libre. 

El primero y más importante de los objetivos era que ellos pudieran 
ocupar su tiempo libre como cualquier otro joven, y sobre todo 
integrarlos en la vida de la comunidad. 

Para llevar a cabo esta injciati va se necesitaba contar con un grupo de 
personas voluntarias que estuvieran sensibilizadas con este tema y 
dispuestas a participar en el proyecto de una forma activa. 

Tras una campaña de captación y sensibi lización, se consiguió reunir 
a un grupo de personas que colaborasen desinteresadamente. 

Se comenzó por salir una horas los fines de semana, acompañándolos 
a los lugares que frecuenta la gente joven: pubs, bares, asistencia a 
actividades deportivas y culturales, discotecas, etc. 

En 1994 el "Club de Ocio" se constituyó como asociación, y puesto 
que nuestros objetivos e ideales eran y siguen siendo todo un reto, se 
acordó bautizarla con el nombre de ASOCIACIÓN "RETO". 

Según ha ido transcurriendo el tiempo hemos ido añailiendo nuevas 
actividades a nuestra programación, pero siempre contando con la 
colaboración y participación de todos, y teniendo muy en cuenta los 
intereses y motivación de los chicos/as; así hemos pasado de realizar 
únicamente salidas los fines de semana por nuestro pueblo, a visitar 
otros de la comarca, realizar excursiones, acampadas, fiestas, etc. 

Ya llevamos más de seis años trabajando con la misma ilusión y 
entusiasmo que el primer día, aunque no nos ha sido, ni es, nada fác il , 
porque además de nuestras ganas y el esfuerzo por superarnos día a día, 
aún nos encontramos con dificultades y barreras que debemos y 
tenemos que superar entre todos. 

Nos jactamos y vanagloriamos de vivir en una sociedad democrática, 
solidaria, participativa, sensibilizada con los problemas que nos rodean, 
pero ¿en realidad lo somos ?, ¿lo eres?, o por el contrario ¿nos 
mantenemos al margen de lo que no nos interesa o nos "asusta" 
adoptando una actitud cómoda, pasiva y egoísta? 

Aunque nos cueste admitirlo, aún se sigue tratando a los disminuidos 
de nuestro pueblo de una forma muy diferente y, por qué no decirlo, 
bastante discriminatoria; nos sigue "asustando" encontrarnos con ellos 
en los lugares que normalmente frecuentamos . 

Nos damos cuenta que apenas hemos avanzado; porque aún hay gente 
que nos mira "raro" y cree que una persona con una discapacidad 
(cualquiera que esta sea) no puede disfrutar ni hacer las mismas cosas 
que cualquiera de nosotros. ¿Es así como respetamos a los demás ? 
¿Nos creemos con el derecho de decidir por ellos? 

Las primeras veces que sales con los chicos, sientes cierto "miedo", 
ya que te enfrentas a algo nuevo, distinto, que no conoces, pero luego, 
cuanto más los vas tratando, descubres que tienen muchas cosas 
positivas que compartir. 

Con el paso del tiempo, tras salir sábados, domingos, Cabalgata de 
Reyes, Carnavales, mini-acampadas, excursiones, etc., nuestra más 
grata recompensa es recibir día adía su sonrisa, su mirada de satisfacción 
y sobre todo el ir consiguiendo que cada vez se sientan un poco más 
integrados en un mundo que es de todos y para todos; porque ellos nos 
dan mucho más de lo que reciben. 

Una de las formas de cambiarnuestra actitud frente a los discapacitados 
es conocerlos, para que se den cuenta de que son personas, con algunas 
limitaciones, pero al fin y al cabo personas; con problemas, dudas, 
sentimientos, esperanzas e ilusiones. 

El sentirse útil, valioso, querido, no tiene precio, ¿y poder conseguir 
que una persona sonría?, ¿lo tiene? 

No pretendemos, ni creemos ser mejores que nadie; simplemente 
luchamos y trabajamos para conseguir que todos tengamos las mismas 
oportunidades. ¿No es un Reto? 

Para conseguirlo necesitamos el empuje y la colaboración de todos, 
tanto por parte de la familia como el tuyo propio. ANÍMATE Y 
SUPERA TUS DUDAS. ¿POR QUÉ NO LO INTENTAS? TE 
ESTAMOS ESPERANDO. 

"Los sueños no se hacen realidad sin el concurso de muchas manos 
y corazones". 

Voluntarios/as Asociación "RETO" 
La Solana 

Información en: 
Centro de Servicios Sociales 

Plaza Mayor, l. 
Tf. 926634484. 
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En el día de San Marcos de 1959, un grupo de solaneras se 
fotografiaba mientras merendaban en el Ceno de La Horca. 

Alegres carnavaleros 
Fila de an-iba, de izquierda a derecha: Miguel González, 

Fernando Camllo Pardilla, José Padilla y Bias Araque García 
de la Reina. 
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Fila de abajo: Juan Antonio García de la Reina, José Pérez 
Carnal y Juan Martín-Albo Ortiz. 

Fotografía de J ulián Díaz Pan-a, en 1917. 
Soneto 

El veintiséis de febrero 
este niño cumplió ochenta y tres, 

como alegre solanera 
quiere llegar a noventa y tres. 

Lo va guiando su José 
abon-eciendo las bebidas, 

también las buenas comidas, 
lo que no sabía ya lo sé. 

Las carnes y los pescados, 
madre de las enfermedades, 
hay que estar muy enterados 

de no comer animales. 
Los longevos bien cuidados 
brillan en las oscuridades. 

J ulián Díaz y Parra 

A la puerta del Bar Las Vegas, en la calle Cervantes, nos 
encontramos a un grupo de amantes del Carnaval que 

celebran la fiesta en los años sesenta. 
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Fotos de antaño 

Cuadrilla de vendimiadores en septiembre de 1969, en la Casa de la Viña, entonces propiedad de los condes de Casa Valien
te. Capataz, Loreto Moreno; segundo capataz, Luciano Moya; tract01ista., José García "Chiri" . 

Presidencia de un festejo taurino popular. Año 1927. En un 
corralazo de La Solana. 

Arrancando garbanzos en Los Almendrillos, 
hace cuarenta años. 
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Patronato de la revista 
GACETA DE LA SOLANA 
Galanes 1998 

Si todos los emigrantes solaneras, si todos los emi
grantes de cualquier lugar, que están fuera de su tierra, 
son tan leales como los riudomencs de La Solana, 
puede su patria chica estar muy orgullosa de ellos, de 
tener unos embajadores tan leales que den a entender, 
a difundir en donde se encuentren, de cómo es la 
entrañable tierra que los vio nacer. 

Los emigrantes son unas gentes que por diversos 
motivos y circunstancias, directa o indirectamente, se 
ven obligados a irse a otros lares, a desarrollarse lo 
mejor posible en unos pueblos donde a su llegada son 
unos desconocidos, y a "luchar", más o menos, para 
implantarse y ser unos más de la nueva comunidad. 

En Riudoms, los solaneras son unos riudomencs 
más, son una gente totalmente integrada a la nueva 

Carta al padre 
Domingo Jiménez 

Estas líneas van dirigidas al P. Domingo, misionero 
Javeriano. El motivo es Sierra Leona. 

Antes quiero reflejar un recuerdo de mi infancia muy 
emotivo. La última vez que vino el P. Domingo a La 
Solana hizo un recorrido por el pueblo viendo las cosas tan 
importantes y bonitas que se han hecho. Uno de los lugares 
que visitó fue la Casa de Cultura. Cuando entró en la clase 
a la que estoy yendo, quien lo acompañaba nos lo presentó. 
Entonces recordé, y la curiosidad no me dejó. Le pregunté: 
¿Por casualidad ha vivido usted en la Callejuela Ochoa? 
Me contestó: Sí, ¿por qué me lo pregunta? 

Cuando yo era pequeña, iba a casa de mi tía María Jesús. 
Cuando oyó el nombre recordó todos los nombres de las 
hijas de mi tía. Recuerdo compartir juegos infantiles con 
Domingo, sus hermanas y mis primas. 

Padre Domingo, mis palabras quizá le suenen a egoísta, 
pero cuando me enteré por la GACETA que lo habían 
destinado a Italia, bien sabe Dios que me alegré, por lo mal 
que lo pasó en Sierra Leona. Al estar allí, hubiese corrido 
peligro como el P. José María Caballero. 

Me da pena ver tantas muertes y miseria, sólo piensan en 
guerras, vamos por la vida tan deprisa que no nos detenemos 
a ver las cosas hermosas que hay, el ser humano está ciego. 
Supongo que está sufriendo por lo que está pasando en 
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Catalunya, donde ellos también aportan su esfuerzo 
personal, viviendo día a día de los acontecimientos 
locales sin perder el recuerdo de su pueblo natal, y 
obviamente manteniendo viva la llama solanera, 
que llevan dentro de sus corazones. En sus propias 
casas, dando a conocer a sus hijos de cómo es su 
tierra, su gente, su cultura, y haciendo memoria a fin 
de no perder su historia, todo ello aceptando lo que 
comporta ser unos ciudadanos más de nuestra tierra 
catalana. 

Sinceramente creo que el reconocimiento por par
te del Patronato de la revista Gaceta de La Solana 
nombrando a los emigrantes, y más concretamente a 
la Comisión Organizadora de los actos "Riudomencs 
de La Solana" de Riudoms, "Galanes 98", es un 
acto de agradecimiento, de recuerdo, de dignidad y 
de justicia. 

Ramon Margalef i Batista 
Regidor de Cultura de l 'Ajuntament de 

Riudoms 

Sierra Leona, se dejó parte de su corazón al estar trece años 
allí, le dejaron huella. 

Padre Domingo, le deseo lo mejor, salud, larga vida para 
hacer el bien. Escribo en la Gaceta, a buen seguro llegará 
a sus manos. Un abrazo fraterno. 

Manuela López Jaime 

Señor director de GACETA DE LA 
SOLANA 

Me dirijo a este gran medio de comunicación que es la 
Gaceta para hacer público un hecho que considero atañe a 
los solaneras por su calidad de injusto. 

Se trata de una experiencia laboral tan desagradable 
como degradante que tuve durante la Navidad, 
concretamente los días 23 y 24 de diciembre en el 
supermercado Intermarché. Entré atrabajar como ayudante 
de cajera sin contrato y sin concretar el tiempo que iba a 
permanecer en la empresa. La jornada laboral de cada uno 
de los días fue de más de nueve horas con el consabido 
ritmo de trabajo de un supermercado en la víspera de 
Navidad. Al siguiente día que acudí a trabajar el jefe me 
comunicó que estaba despedida, cosa que debería haber 
hecho con antelación, y me citó para cobrar unos días 
después. Así lo hice, y me entregó un cheque por el importe 
de los dos días que trabajé en INTERMARCHÉ. Pero lo 
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Cartas al director 

realmente degradante fue la cuantía por la que se valoraba 
mi contratación con la empresa: 3.442 ptas., con lo cual se 
me pagaba cada jornada a l. 721 ptas, o lo que es lo mismo, 
a 191 ptas. la hora. 

A mi juicio esto es completo abuso y un caso claro de 
explotación obrera por parte de un señor que se aprovecha 
de la necesidad de trabajo que hoy en día sufrimos los 
jóvenes. Me parece que 3,442 ptas. por dos días de trabajo 
dejan el honor de este señor en una posieión más que 
dudosa y desde este medio de comunicación incito a los 
solaneros a que no se dejen explotar por este tipo de 
personas que se aprovechan de las circunstancias 
económicas de los trabajadores. 

Sin más, quiero agradecer a Gaceta de La Solana la 
oportunidad que me brinda para hacer pública mi queja y 
dar mi enhorabuena por su gran labor difusora. 

Gabriela Gómez-Pimpollo Velasco 

Sr. director de GACETA DE LA 
SOLANA: 

Me complace el escribir un artículo en esta revista ya 
consagrada en nuestra localidad, igual que me encantaría 
verlo publicado en el próximo número que salga a la calle. 

El tema al que me voy a referir es sobre el TRÁFICO en 
nuestra localidad. 

Hay veces que nos quejamos porque nos han multado los 
miembros de la policía municipal al haber cometido una 
infracción de tráfico, como por ejemplo el haber estacionado 
mal un vehículo; pero tenemos que decir que no nos 
multan nada para lo que nos merecemos. 

En nuestra localidad, LA SOLANA, tenemos una policía 
municipal que es muy benévola, demasiado benévola con 
las personas que circulamos por la población, claro, así 
sería si colaboráramos y pusiéramos de nuestra parte, pero 
nos da lo mismo aparcar en doble fila que en aparcamiento 
señalizado, sabiendo que vamos a entorpecer la marcha de 
la circulación, y decimos "bah, si no nos van a multar". 
Esas tenemos, y claro, no nos damos cuenta del perjuicio 
que estamos ocasionando. 

Al final vemos una multa en nuestro vehículo y 
exclamamos "pero si he estado tres minutos", aunque haya 
sido media hora; pero no decimos "sí, lleva razón, si no 
hubiera aparcado ahí no me hubiera ocurrido esto". 

Por lo tanto, como dueños de nuestros actos, pensamientos 
y acciones que somos, deberíamos ya pensar y colaborar 
más por el bien del tráfico de nuestro pueblo y ponérselo 
más fácil a la policía municipal, ya que así habría menos 
problemas de tráfico por las calles de la localidad. 

Julián García-Cervigón M-Albo 
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Cuando sale GACETA 
Todas las salidas de GACETA DE LA SOLANA constituyen un 

auténtico revuelo en la población. La redacción agradece profundamente 
el gran interés que se produce desde que Radio Horizonte da la noticia 
de la aparición de un nuevo número. De hecho, los puntos habituales 
de reparto ven agotados sus ejemplares en cuestión de horas, incluso 
minutos. Sin embargo, suele suceder que algunos vecinos no lleguen a 
tiempo de conseguir hacerse con su revista. En este sentido, hacemos 
un llamamiento a todos los ciudadanos que acostumbran a recoger su 
ejemplar, para que sólo sea uno el que retiren. Como todo el mundo 
sabe, la publicación es gratuita y debemos concienciarnos de que un 
solo ejemplar puede leerlo toda la familia. 

Cierre 
EL VICARIO PRESENTÓ EL DOCUMENTO SOBRE 

COFRADÍAS Y HERMANDADES 
El Vicario de la Diócesis de Ciudad Real, Pedro Jaramillo, era el 

encargado de presentar, en la noche del 22 de febrero, a los representantes 
de cofradías y hermandades de La Solana el documento que sobre las 
mismas y la reflexión que se les pide para el Jubileo del año dos mil ha 
elaborado el Obispado. 

La presentación tuvo lugar en una de las dependencias de la Casa de 
la Iglesia y Pedro Jaramillo expuso las motivaciones que han llevado 
al Obispado a preparar este documento, con el que se pretende que estas 
asociaciones vivan más intensamente su fe. De los nueve temas que 
contiene el documento, cuatro serán estudiados en La Solana el 
presente año y los cinco restantes el año próximo, antes de una 
concentración a nivel diocesano. 

LA ROMERÍA DE SAN ISIDRO PODRÍA 
CELEBRARSE EN SÁBADO 

La cofradía de San Isidro está estudiando la posibilidad de adelantar 
la celebración de la Romería al sábado, según declaró el presidente de 
la cofradía, Isaías Montoya, al finalizar la Junta General celebrada en 
la Casa de la Iglesia el pasado día 20 de febrero. El motivo sería para 
no coincidir con las numerosas celebraciones de primera comunión de 
los domingos. 
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Ayer mañana ... 
Dicen que conocer nuestro pasado nos ayuda a vivir mejor el presente 

e interpretar el futuro. Radio Horizonte sigue acercándose cada jueves 
a esos momentos del ayer que vivieron nuestros padres y abuelos. El 
magazine "Onda Matinal" se acerca cada jueves a las "Tertulias de 
antaño". En ellas hablan nuestros mayores de temas tan variados como 
la vendimia, los noviazgos, las quinterías y otras muchas costumbres 
de hace décadas. Ellos se retrotraen con cierta nostalgia a su pasado de 
juventud, y los más jóvenes aprendemos un sinfín de curiosidades de 
épocas en las que seguramente era más complicado salir adelante que 
ahora en muchos aspectos de la vida. Nuestros tertulianos se lo pasan 
en grande recordando y los oyentes también. 

En la Junta se expuso a los asistentes la situación económica de la 
cofradía, bastante buena al haber financiado en dos años la ermita que 
se tenía previsto en un total de cinco, mientras que en la elección de 
nuevos cargos se elegía como vicepresidente a Gregario Palacios, 
secretario Juan Francisco Serrano y vocales José García de Mateas y 
Julián León. 

Antes de la Junta y en la parroquia de Santa Catalina se oficiaba una 
misa para pedir al Santo la tan necesaria lluvia para los campos. 

"EL MONTE" ABRE SUCURSAL 
Desde el sábado 13 de febrero, La Solana cuenta con una nueva 

entidad financiera. La Caja de Ahorros "El Monte", originaria de 
Andalucía, abrió sus puertas al público en unas amplias oficinas 
situadas frente al Centro de Salud, convirtiéndose así en la 7ª sucursal 
de ahoITos operativa en nuestra localidad. 

El director es un so lanero, Manuel Palacios García-Cervigón, hijo del 
que fuera director de la Caja Rural de La Solana, Pedro Palacios. Y a 
tiene una dilatada experiencia como trabajador de la banca. 

La recién inaugurada oficina cuenta con un equipo humano de 3 
personas. 

Al margen del director, Manuel Palacios, ejerce como subdirector el 
valdepeñero Juan Caminero, y la solanera Mª Ángeles Gallego como 
cajera. 
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BUÑUELOS DE QUESO FRESCO 
Ingredientes para 8 personas 

• 1 litro de leche 
• 1 litro de agua 
• 100 grs. De mantequilla 
+ 10 grs. De sal 
+ 250 grs. De harina 
• 6 huevos 
• 300 grs. De queso fresco rallado 
• Aceite 

Preparación + Se hierve la leche y el agua. Se incorpora la sal. 
• Se añade la mantequilla y más tarde la harina 
_ y se mezcla con una cuchara de madera 

constantemente para que no se pegue. 
+ Se deja enfriar un poco. + Se incorpora el queso rallado y se mezcla bien. 
+ Se van tomando porciones de la masa con una cuchara 

y se fríen en aceite bien caliente hasta que estén dorados y crujientes. 
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MULTIRRl~~GO FAMILIAR 

Hasta en los momentos 
más dif iciles 

OCASO 
CADA DÍA MÁS SEGUROS 

C/ Alhambra, 23 - LA SOLANA - TFNO.: 926 63 45 14 , 
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